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П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

С Т А Р Т А
На контроле: Асинов^кий, Первомайский, Зырянский районы

Труженики сельского хозяйства трех районов — Асиновского,
Первомайского и Зырянского —  уже ряд лет соревнуются между 
собой. Высокие обязательства ог(и взяли на третий год пятилетки.

Сегодня мы подводим некоторые итоги работы животноводов за 
два месяца и десять дней текущего года. Как выполняется план пер
вого квартала по продаже продуктов животноводства?

Лучшие показатели имеет Пер
вомайский район. Егч) хозяйства 
перевыполнили квартальный план 
продажи скота и птицы, план про
дажи молока выполнен на 87,7  
процента, или (на 4 процента 
больше, чем за этот же период 
прошлого года. В 4 ,4 раза больше 
плана продано яиц.

Хозяйства Асиновского района 
квартальный план продажи ско
та и птищд выполнили на 79 про
центов, молока •—  на 73 ,8  про
цента и яиц продано в четыре ра
за больше плана.

У  зырянцев следующие показа
тели: план продажи скота и пти
цы выполнен на 95 процентов, 
молока —  на 81,9  процента, про
дано яиц в 2 ,4  раза больше, чем 
намечено планом.

Таковы средние показатели. Но 
что скрыто за ними, какова ди
намика роста продуктивности ско
та по районам и отдельным хо
зяйствам? Для анализа возьмем 
основной показатель —? произ
водство и  вьгаолнеяие плана про
дажи молока.

АСИНО
Хозяйства района продали мо

лока (за  два месяца и десять 
дней) на один процент больше, 
чем за такой же период прошлого 
года. На первый взгляд кажется, 
что нет никаких оснований для 
беспокойства. Но вот что трево
жит: суточный надой на фураж
ную корову ниже, чем в прошлом 
году. На 10 марта он равен семи 
килограммам, а  на эту дату в про
шлом году надаивали по 7.6 ки

лограмма. Причем отстав^ание по 
надоям с каждой декадой увели- 
чугвается. Если на 1 марта надаи
вали от коровы на 0 ,2 килограм
ма меньше, то на 10 марта отста
вание увеличилось на 0,6 кило
грамма.

Вполне законно возвикает 
вопрос: как же так, продук
тивность снизилась, а моло
ка продано больше, чем в 
прошлом году? Здесь явно 
видны изъяны планирования. 
Дойное стадО| в районе уве
личилось, но план продажи 
молока, видимо, установлен 
с расчетом на заниженную

■ продуктивность.
в  ряде хозяйств надои низки. 

Только в двух колхозах —  имени 
Жданова и имени Ленина —  в на
чале марта получали от каждой 
коровы свыше восьми килограм
мов молока в сутки. В колхозе 
«4 0  лет Октября» надаивают 
только 5,6 килограмма, в колхо
зе имени Кирова —  6,1 килограм
ма. Надои низки на тех фермах, 
где нет должного порядка.

■ Вот что рассказывает доярка 
колхоза «4 0  лет Октября» Ф. Вол
кова:

На нашей ферме самый 
' низкий в районе сутонный 

надой молока. И это потому, 
что не все работники с лю
бовью относятся к делу. Не
которых не травояшт, что 
срываются обязательства. 
Безразлично это, например, 
дояркам Татьяне Ивановой и 
Марии Петриковой. На рабо
ту они приходят каждый 
день с опозданием, в спешке 
коров кан следует не выдая- 
вагот. Кормят их также не
расчетливо. Им лишь бы
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ВА. Фото Ф. Хитриневича.

раздать корма, А какая будет 
отдача — это их не интере
суют. Высокоудойных коров 
Петрикова и Иванова доят 
лишь два раза в сутки. Ле- 

■ нятся они выпускать коров 
на прогулку, плохо следят за 
сроком отела, и нередко 
стельные коровы идут в за
пуск на 3— 4 месяца рань
ше.

Рассказ этот наводит на мно
гие раздумья. Вот где каналы по
терь молока. Можно ли говорить 
о настоящем боевом соревновании, 
если некоторые работники так 
равнодушны к своему делу?

ЗЫРЯНСКОЕ
За два месяца и десять дней 

зырянские хозяйства продали мо
лока на один процент меньше, чем 
за это время прошлого года. В на
чале года суточный надой здесь 
был меньше прошлогоднего. Но к 
половине февраля он сравнялся, а 
на 10 марта зырянцы получают 
от коровы на полкилограмма мо
лока больше прошлогоднего. Сей
час в среднем по району удой ра
вен 8,2 килогратаа. Это на 0,3  
килограмма выше среднеобласт
ного уровня. Коллектив Богослов
ской фермы колхоза имени XXII 
партсъезда добился надоя свыше 

■десяти килограммов на фуражную 
корову.

Но и здесь есть ряд ферм, где 
продуктивность коров очень низ
кая. На Дубровинской ферме кол
хоза шиени Фрунзе суточный на
дой равен-5,7 килограмма. В сред
нем в этом колхозе надаивают от 
коровы по 6,2 килограмма молока. 
Такие же надои и в колхозе име
ни К. Маркса. '

ПЕРВОМАНСКОЕ
Первомайцы с первых дней но

вого года набрали неплохой темп 
роста продуктивности молочного 
стада, и сейчас сугочный надой 
превышает прошлогодний уровень 
на 0,3 килограмма. К уровню со
ответствующего периода прошло
го года молока продано на четыре 
процента больше.

В  последние дни резко повыси

лись надои на фермах колхоза 
«Рассвет» —  до 11,6 килограм
ма на фураленую корову. Здесь 
надаивают на 1,6 килограмма 
больше, чем в прошлом году.

Но и тут есть контрасты. В 
колхозе «1 -е  М ая», например, 
получают от каждой коровы по 
6,7 килограмма —  на 0,6 кило
грамма меньше, чем в прошлом го
ду. В чем же дело? Кормов доста
точно, условия те же, что и в 
прошлом году. Но хуже стал поря
док на фермах. Корма не приго
товляются, часто бывают перебои 
с водой. Да и отношение людей к 
своему делу разное. Чем объяс
нить, что Новомариинекая ферма 
получила в феврале 256 кило
граммов молока от коровы, а Кру- 
толоженская —  125?

.Передовая доярка этого колхо
за А. Н. Гриневич в феврале на
доила от каждой коровы по 333  
килограмма молока, а С. Борисе
вич, М. Вольская, П. Гурко, 
М. Борило —  в два раза меньше.

Конечно, уровень надоев зави
сит от того, сколько появилось 
новотельных коров. И все же 
такая большая разница —  это по
казатель разного подхода к делу.

Стартовый ритм во всех трех 
районах разный. Впо.Дне законо
мерно, что в соревновании одни 
выходят вперед,, другие отстают. 
Но почему слишком велнка ди
станция между отдельными хо
зяйствами? Почему отстающие не 
стремятся преодолеть отставание? 
Над этим вопросом надо задумать
ся партийным организациям. Мо
гут возразить: мы, дескать, при
нимаем меры, беспокоимся. Но 
это беспокойство часто сводится к 
проведению очередного заседания. 
А надо найти подход к людям, за
жечь их сердца огнем настояще
го, живого соревнования. Не мо
гут быть спокойными руководите
ли хозяйств, партийные организа
ции, каждый коммунист, каж
дый работник фермы, если про
дуктивность скота ниже прошло
годнего у'ровия. Это грозит прова
лом принятых обязательств.

М. ВАСИЛЬЕВ.

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ГАЗОПРОВОДА «СИЯНИЕ СЕВЕРА »

Р Ы Б А К И  Н А  Х О З Р А С Ч Е Т Е
Коллектив артели «Советский Север» выполнил квартальный 

план рыбодобычи почти на 130 процентов. Успех во многом объяс
няется тем, что рыболовецкая бригада этой артели перешла на хо
зяйственный расчет.

Внедрить хозрасчет помогли специа.чисты Колпашевского рыбтрес- 
та и Александровского рыбокомбината. Они провели подробный ана
лиз деятельности, разработали систему планирования и учета. Для 
правильного учета расходования материалов в бригаде внедрены ли
митные карточки.

В. Ж УКОВ.

Александровский район.
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у РЫБАКОВ 
ВТОРОЙ КВАРТАЛ

Рыбаки артелей и бригад гос- 
лова Александровского района 
досрочно выполнили кварталь
ное задание. Дучшие результа
ты у коллективов артелей «Со
ветский Север», «Россия», Верх- 
нешртовской бригады госло,ва. 
Звено П. П. Шайдта выполнило 
только в феврале 3 месячных 
задания. Звенья братьев Голе- 
щнхиных выполнилй февраль
ский план на 276 процентов и 
сейчас уже перекрыли мартов
ское задание.

В. ГРИ ГО РЬЕ В .

Поддерживая почин С.. И. Со- 
ломахи, рыбаки Парабельского 
рыбозавода Г. С. Тюменцев и 
И. В. Чепкасов соревнуются за 
досрочное выполнение заданий. 
Свои квартальные рланы они 
выполнили еще к 1 марта. Сей
час на их счету десятки центне
ров рыбы, выловленной сверх 
задания. В. П А В Л О В ,

КОНКУРС по нот
Обком профсоюза рабочих 

строительства и промстроймате- 
риалов. Томское управление
строительства и областное прав
ление НТО стройиндустрии объ
явили конкурс на лучшую по
становку работы по внедрению 
планов научной организации 
труда в бригадах, трестах, уп
равлениях и на предприятиях. 
Конкурс будет проводиться с 15 
марта по 1 ноября 1968 года. 
В нем примут участие техсове- 
ты, советы НОТ, творческие, 
группы НОТ и отдельные члены 
групп НОТ. Победителям 
будут вручаться Почетные гра
моты управления, обкома проф
союза и областного правления 
НТО стройиндустрии и денеж
ные премии. В. Щ УК И Н .

ПОПОЛНЕНИЕ 
ИЗ БАШКИРИИ
, В Александровской конторе 
бурения организована третья бу
ровая бригада под руководст
вом молодого мастера Н( Бурды- 
ко. Бригада укомплектована в 
основном опытными буровика
ми. приехавшими из Башкирии.

10 марта вновь созданная 
бригада начала проходку пер
вой скважины. Начало счастли
вое — проходка идет с большим 
опережением графика. Интервал 
400 метров под кондуктор вах
та бурильщика А. Ильина про
бурила за 16 часов {по норме 
28 часов). 39 труб кондуктора 
вахта бурильщика Р. Хананова 
опустила за 3 часа. Это рекорд
ный, показатель в Александров
ской конторе бурения.

В. Ц Б Л И Щ Б ВА .

Впервые в вашей стране на одном из участков строительства газо. 
провода «Сияние Севера» началась укладка труб диаметром 1.220 
миллиметров. Их пропускная способность в полтора раза больше, чем 
у труб диаметром 1.020, применявшихся до этого на всех крупных 
газовых магистралях. л

Газопровод «Сияние Севера», протяженность которого около 
3.400 километров, пойдет от месторождений газа в Коми А С С Р  и на 
севере Тюменской области в центральные и северо-западные районы 
страны. Сейчас сооружается первая очередь газопровода на участке 
Вуктыл— Ухта —  Череповец— Торжок. Коллектив строителей специа
лизированного управления №  6 обязался досрочно выполнить свароч
но-монтажные работы, чтобы к 7 ноября 1968 года дать газ крупному 
промышленному центру Череповцу.

Н А  СНИМ КЕ: доставка труб на трассу газопровода.

Фото Г. Кмит. АП Н .

Певцу революции посвящается
Пресс-конференция для советских 
и и н о с т р а н н ы х  ж у р н а л и с т о в

28 марта исполняется 100 лет со дня рождения Алексея Максимовича 
Горького. Эта дата будет широко отмечаться в Советском Союзе и зарубеж
ных странах. Предстоящему юбилею была посвящена пресс-юонферекция 
для советских и иностранных журналистов, состоявшаяся 14 марта. Ее 
организовал всесоюзный комитет по проведению 100-летия со дня рожде
ния великого художника.

Открыл пресс-конференцию заместитель председателя комитета, секре
тарь правления Союза писателей СССР Г. М. Марков. Ученые, писатели, 
литературоведы рассказали о той широкой подготовке, которая ведется в 
связи с юбилеем.

Директор Института мировой,литерат^'ры имени А. М. Горького, доктор 
филологических наук Б. Л . Сучков посвятил свое выступление значению 
Горького в мировой литературе, его популярности в стране и за рубежом- 
Он подчеркнул, в частности, что Горький —  один из наиболее читаемых 
писателей на земле, что произведения его переведены почти на все языки 
мира. Ученый рассказал о трудах Института имени А. М. Горького.

Выступление доктора филологических наук А. И. Овчаренко было по
священо работе по подготовке первого 'полного академического собрания 
сочинений А. М. Горького, в котором будет представлено творчество писа
теля во всем его многообразии. Доктор филологических nayic Б. А. (Бялик 
сообщил собравшимся о работах, раскрывающих творчество Горького, о го
товящихся к изданию книгах, сборниках, ученых записках и, в частно
сти, о том, что большой коллектив ученых приступает к созданию научной 
биографии великого писателя. Заведующий музеем А. М. Горького —  М. Б. 
Возьмнн рассказал о многообразной деятельности музея, в котором собрано 
свыше 25 тысяч экспонатов,-о новой готовящейся к открытию экспозиции.

28 марта в Кремлевском Дворце съездов состоится торжественное засе
дание, посвященное великому художнику слова. Торжественные вечера 
пройдут также во всех столицах союзных и автономных республик, в обла
стных и районных центрЧах, во многих городах страны.

25 марта в Институте мировой литературы откроется всесоюзная науч
ная юбилейная сессия с участием зарубежных ученых. Повсеместно будут 
развернуты выставки, посвященные Горькому, состоятся премьеры и во
зобновятся прежние горьковские спектакли, пройдут фестивали кинофиль
мов, посвященных жизни и творчеству писателя, снятых по горьковским 
сюжетам.

Большие юбилейные торжества состоятся на родине писате.чя в городе 
Горьком.

В юбилейном году только центральными издательствами б у д п  изданы 
произведения Горького 65 названий и книги о нем общим тиражом более 
пяти миллионов экземпляров.

м (ТАСС).Москва.
П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  РЕ Ш Е Н И И  М АЙ С К О ГО  П Л Е Н У М А  ЦК КПСС

РЕЗЕРВЫ МЕЛИОРАЦИИ
Даже по сибирским масштабам 

территория нашего района, довольно 
обширна —  438 тысяч гектаров. 
Но почти вся эта пло
щадь покрыта лесами, заболочена. 
Пашни у  нас всего 35,4  тысячи 
гектаров, пастбищ —  16 тысяч. 
Пойменных и суходольных лугов в 
районе немало, однако почти по

ловина сенокосов не используется: 
мешают кочки, кустарники.

Первая забота земледельцев —  
постоянно увеличивать площадь 
пашни, сделать высокоурожайным 

каждый гектар земли, повысить 
эффективность использования сель
скохозяйственных угодий. Темпы 
производства продуктов сельского 
хозяйства в совхозах Кривошеин- 
ского района в дальнейшем должны 
резко увеличиться. На севере обла
сти бурно развивается нефтяная и 
газовая промышленность, растет на
селение. Значит, и продовольствия 
теперь будет требоваться с каждым 
годом все бо.чьше. Мелиораторы —  
верные союзники тружеников кол
хозов и совхозов в борьбе за даль
нейший подъем сельскохозяйствен-■ 
кого производства.

Кривошеинская машинно-мелио
ративная станция организована в 
ноябре прошлого года. До конца 
года мы успели на 30 гектарах лу 
гов срезать кочки, вырыть водоем 
для льнозавода, заготовить первые 
сотни кубометров чеса, для строи

тельства жилых домов и производ
ственных объектов.

На этот год у нас такое задание: 
раскорчевать под пашню 400 гекта
ров, на 300 гектарах лугов срезать 
кочки, произвести земляных работ 
на 8 .000 рублей. Предстоит нынче 
вести и большое строительство. Стан
ция пока не имеет своей производ
ственной базы. Нам необходимо улге 
в этом году сдать в эксп.чуатацию 
мастерскую и котельную, начать 
строительство гаража.

Коллектив ММС сделает все воз
можное, чтобы выполнить намечен
ные планы. Наши механизаторы и 
шоферы трудятся с большим на
пряжением. (]нежный покров нынче 
неглубокий, п это позволило всю зи- 

I му вести срезку кочек на лугах. На 
j этой работе занято пять тяжелых 
тракторов. Трактористы работают 
посменно днем и ночью. К месту 
стройки ремонтной мастерской уже 
доставлено 65 .000 штук кирпича. 
В первом квартале предстоит 
вывезти из Томска еще 75 .000 штук. 
Доставлен на строительную площад
ку почти весь заготовленный лес. 
Начато возведение двухквартирно
го дома.

По-видимому, все недавно орга
низованные , машинно-мелиоративные 
станции испытывают нехватку кад
ров механизаторов. Например, у  нас 
некому работать во вторую смену 
на тракторах ДТ-75. Пока ММС не

полностью укомплектованы техни
кой, эта проблема стоит не столь 
остро. Но поставки тракторов и дру
гих машин к концу года значи

тельно увеличатся. Где же брать 
механизаторов?

Эти кадры в прошлом году нача
ли готовить специально для машин
но-мелиоративных станций в Па- 
рабельском профессионально-техни

ческом училище. Однако .что не ре
шит проблему. В училище, как пра
вило, поступают юноши 1 6 — 17 лет. 
И большинство из них уйдет слу
жить в армию сразу же после окон
чания учебы. О том, чтобы брать ме
ханизаторов из колхозов и совхозов, 
обещая им более высокие заработ
ки, и речи быть не может; там их 
тоже не хватает. Видимо, лучший 
выход —  приглашать трактористов 
из других областей, где есть сво
бодная рабочая си.ча.

Недавно паша ММС заключила до
говор на строительство мастерской 
и котс.дьной с бригадой каменщиков 
из .Дьвовской области. Для этого мне 
пришлось съездить на Украину в не
продолжительную командировку. 
Скоро строители приедут в 
Кривошеино. Видимо, можно при
гласить и механизаторов.

Важно также с первых месяцев 
работы не допускать текучести кад
ров. Как правило, она объясняется 
отсутствием жилья. Мы поэтому 
решили Б первую очередь строить

жилые объекты. Поставим пять до
мов на десять семей.

Но не только о нехваисе кадров 
массовых профессий надо вести речь. 
Как это ни парадоксально, но в шта
тах машинно-мелиоративных стан
ций до сих пор нет специалистов- 
мелиораторов. Говорят, редкой стала 
эта профессия. Действительно, кад
ры мелиораторов готовятся всего в 
пяти или шести высших учебных 
заведениях страны. Долго, наверное, 
придется ждать, когда ими укомп
лектуют все ММС нашей области. 
Поэтому правильно поставлен воп
рос об открытии гидромелио
ративного факультета при Том
ском политехническом институте. 
Ведь освоение Обской поймы —  дело 
большой государственной важности. 
И вести его надо на широкой науч
ной основе.

Луговедов и болотоведов готовят 
в Томском университете. Однако вы
пускники биолого-почвенного фа
культета оседают обьино в научных 
учреждениях или школах. Часть их 
следовало бы направлять на рабо
ту в ММС. Опыт подсказывает, что в 
дальнейшем невозможно вести эф- 
фе.ктивное наступление на болота, 
улучшать луга и пастбища без помо
щи специалисгов-болотоведов и лу 
говедов.

Приведу такой пример. Года два 
назад механизированный отряд Гу- 
севской ММС начал разработку круп

ного Шегаро-Иксинского болота в 
нашем районе. Но, как потом ока
залось, здерь очень высокая кислот
ность почв, для повышения их пло
дородия требуются бо.чьшие затраты. 
Видимо, ученым следовало бы вна
чале провести тщательный физико
химический и агрохимический ана
лиз выбранного для разработки мас
сива. Но за помощью к шга никто 
не обращался.

Вообще нам в своей работе сле
довало бы почаще обращаться за 
советами ,к ученым. Ме.чиорация зе
мель в условиях нашей области —  
дело сравшгге.чьно новое, требую

щее серьезных научных обоснований.
А  как разрешить вот такое проти

воречие? В  этом году коллектив на
шей станции может выполнить все
возможных работ по освоению но
вых земель, а также улучшению 
лугов на сумму 134 тыс,ччи руб
лей. Такой у  нас план. Кроме того, 
такой же объем работ по мелиорации 
земель запланирован для районного 
объединения «Се.чыхозтехника». А 

совхозам выде.тено из государст
венного бюджета на эти цели всего 
100 тысяч рублей. И ММС, и 
«Сельхозтехника» быстро их израс
ходуют. Чем же совхозы будут пла
тить нам потом? Они ведь пока не 
переведены на хозяйственный рас
чет. Областному ^травлению сель-, 
ского хозяйства необхо.цимо ставить 
вопрос перед Министерством сель
ского хозяйства РСФСР о выделении 
дополнительных средств на мелио
рацию.

А. АПРИАСКО,
директор Кривошеинской ма
шинно-мелиоративной отанции.

ш
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Тр е с т у  «томскнефтегаз- 
разведка» немногим боль
ше года. Его создание бы
ло вызвано Тём, что на 

территории области резко воз
росли объемы разведочных ра
бот, открыты богатейшие запа
сы нефти и газа. В начале 
прошлого года я рассказывал 
читателям «Красного знамени» 
о задачах, которые стояли пе
ред молодым трестом. Вот эти 
задачи коротко: укомплектова
ние отделов и служб специали
стами, более оперативное руко
водство деятельностью геолого
разведочных организаций.

Организационный период не 
затянуjjcH, н вскоре аппарат 
треста стал штабом томских 
нефтеразведчиков. Естественно, 
что перестройка не могла обой
тись без трудностей. И все-таки 
задания прошлого года были вы
полнены почти по всем показа
телям.

Неизбежно руководство раз
ведочными работами все более 
перемещалось в Томск, перехо
дило от Новосибирского геоло

гического управления к нашему 
тресту. И вот это закономерное 
перемещение было странным 
образом оценено руководителя
ми управления. Видимо, при ор
ганизации треста они предпола
гали, что трест будет своеоб
разным передаточным пунктом 
между управлением и экспеди
циями. Поэтому им не понрави
лась крепнущая самостоятель
ность.

Давайте рассмотрим на не
скольких примерах, как склады
ваются взаимоотношения меж
ду трестом и управлением.

Третий год пятилетки для 
нас особенно труден.. Если в 
1967 г, более половины метра
жа проходки приходилось на 
Советское и Мыльджинское ме
сторождения, то нынче значи
тельно увеличивается разбро
санность работ: в разведку вво
дятся 10 новых площадей. Вто
рая трудность — при увеличе
нии объема бурения на 1000 
метров против прошлого года 
выделенные средства, наоборот, 
уменьшаются почти на миллион , 
.рублей.

В соответствии с контроль
ными цифрами нами был состав

лен и передан в Новосибир
ское управление план по тру
ду. По нашим расчетам, общая 
численность работающих долж
на быть 2.500 человек и фонд 
зарплаты — 5.265 тысяч руб
лей (это немногим меньше, чем 
выделялось на 1967 год). Но 
управление значительно сокра
тило план по труду (общая 
численность работающих сни
жена на 196 человек, фонд зар
платы —- более чем на милли
он рублей).

вают прирост запасов нефти я 
газа, а тем, что на.ходятся по-' 
ближе к Новосибирску. Позже, 
правда, нам добавили числен-- 
ность работающих, «забыв» по
полнить фонд зарплаты.

Как уже отмечалось, значи
тельная часть материалов и обо; 
рудования поступает через Но
восибирскую базу материально- 
технического снабжения в 
Томск и отсюда направляется 
по экспедициям. Двойная пере
валка намного удлиняет срок

И Н А
О С Н О В А Н И Я

Мы понимаем, что право уп
равления —  коррекгировать 

представленные планы, если 
, они неверны, но ошибки в них 
не было. Не было и необходи
мости снижать нам главные 

■» показатели, так как в целом по 
управлению численность рабо. 
тающих остается почти преж
ней.

Тем более непонятно такое 
отношение, если учесть,, что 
другим организациям управле
ние установило более льготный 
план по труду по сравнению с 
прошлым годом. Приведу не
сколько цифр. Удельный вес 
фонда зарплаты у нашего трес
та уменьшился да 2,3 процен
та, а в Бочкаревской нефтераз
ведке он возрос на 2 процента, 
в Омской экспедиции —  на 
3,65 процента. Управление по
полнило фонд зарплаты даже 
базе материально-технического 
снабжения и автотранспортной 
базе, хотя объем работ у них 
уменьшился.: Ведь большую
часть грузов нефтеразвелчикн 
получают зимой через Томск.

■ Томские экспедиции наиболее 
; перспективные в ,,геологическом 

управлении. Но льготные усло
вия создаются не тем коллёйти- 
вам,. которые работают в более 
трудных условиях и обеспечи-

доставки материалов и приводит 
к большим затратам средств. 
Транспортно-складская наценка 
составила в 1966 году более 
800 тысяч рублей, а сейчас, при 
двойной перевалке, поднимается 
почти в 2 раза. Было бы более 
разумно, если бы заводы по
ставляли материалы и оборудо
вание прямо в Томск.

Вполне понятно, что при тре
сте должна быть самостоятель
ная хозрасчетная организация, 
занимающаясц приемкой, подго
товкой к отправке и отправкой 
грузов на места. Но управление 
никак не соглашается на созда
ние материально-технической ба
зы в тресте, хотя товарооборот 
составит десятки миллионов 
рублей. Получается нелогично. 
КЬлпашевское отделение Ново
сибирской ' базы материально- 
технического снабжения хотят 
передать в подчинение тресэ?а. 
Появится у нас отделение, а са
мой базы ,не будет.

Еще более непонятное поло
жение со строительным управле
нием' треста. Оно создано по 
приказу Министерства геологии 
РСФСР. При организации уп
равления ' предусматривался 
объем рабог в'1,2 — 1,5 миллио
на рублей, В плане же на 1968 
год тресту запланировано стро-!

ительно-монтажных работ, ко
торые должны быть выполнены 
хозспособом, всего на 370 тьн 
сяч рублей. Однако и эту ма1- 
ленркую сумму мы не моЖеМ 
осваивать. так как контора 
Стройбанка получила указание 
от геологического управления 
финансирование до особого рас?, 
поражения не открывать- Стат 
ло недавно известно, что уже 
готов, приказ о ликвидации 
строительного' управления.

Газета «Красное знамя» уже 
несколько раз писала о том, в 
каких трудных . условиях оказа
лась недавно созданная Карга- 
сокская экспедиция. В ответ на 
критические выступления я со
общил редакции о начале стро
ительства для нёфтеразведчи- 
Ков жилого городка в поселке 
Каргасок. Проектное задание 
было подготовлено саратовским 
институтом « Востокгипрогаз», 
но его не утвердило Министер
ство геологии РСФСР. Строите
ли остались без технической до
кументации. Чтобы ускорить ее 
подготовку. Саратовский- инсти
тут создал при Новосибирском 
геологоуправлений специальную 
группу для проектирований баз 
в Каргаске и Среднем Васюга- 
не. К нашему удивлению, эта 
группа занимается проектирова
нием объектов в г. Новосибир
ске, а к выполнению сНбих пря
мых заданий не приступала. ■ 

Еще одна неприятная но
вость: Министерство геологии 
передало прямым назначением 
Министерству газовой промыш
ленности для обустройства Кар- 
гасокской экспедиции , 670 ты
сяч рублей. Управление почему- 
то дает только 470 тысяч руб
лей. 200 тысяч рублей застряли 
неизвестно где. '

Трест и подчиненные ему ор
ганизации в результате всех 
Этих причин оказались в очень 
тяжелом положении. Под угро
зой и выполнение заданий треть
его года пятилетки, и новые от
крытия место.ро>кдений нефти-и 
газа. Управлению необходимо 
изменить свое отношение к тре
сту и.ТОМСКИМ,- нефтеразведоч
ным организациям.

С  Ф И Л И М О Н О В ,  
управляющий трестом 

«Томскнефтегазразве дка» ;

ОТРАДНЫЕ ПЕРЕМЕНЫ
Строители речного порта на ударной вахтб 
Н а ч а л с я  м о н т а ж  к р а н о в

п р и ч а л  н о в о г о  п о р т а  
с у д а  н ы н е ш н е й  в е с н о й

П е р в ы и 
п р и м е т

т ш  Р Е Й Н
I ОСТАЕТСЯ В ПОВЕСТКЕ ДНЯ
=  В  середине прош лого года  мне д о - 
“  велось выступить на страницах еазе-

1} З-Ч.; Щ ты «К р Ш я б в  '' знам я » со  статьей'^
Ь  рередине января большая группа -«орреепондентоа «Красного S  ,, Г , , >, , -  г

знамени» провела несколько субботних и воскресных вечеров ъ хоп- , ^  л ес». Н едавно
скид: магазинах Участники рейда интересовались, как в эти часы об- S  мне снова пришлось побывать в  лесг 
служивают томичей. Свои впечатления и мысли они изложили 21 S  ных угодьях  Калтайского и Богаш ев- 
января на страницах газеты в корреспонденция под заголовком «В е - S  ского лесничеств. С  радостью я уви-

S  дел на снегу м ного следов, оставлен- 
=  ных животными. Резвились, здесь  

зайчишки, бегали звери и покрупнее. 
S  Местные-жители рассказали, что по- 
S  чти в  . каждом селе сейчас есть 
Ш один-два  оби^ественных инспектора 
S  областного управления охотничье- ■ 
S  промыслового хозяйства. Н а и вооб- 
S  ице больше заботливых глаз следят 
=  сейчас за  ншиими лесами. Браконье- 
=  рам стало труднее. Н о  они пока не. 
Щ " перевелись. Н а конференции Томской  
=  районной организации общества

чер у прилавков».
Прошло немногим больше месяца. Я  снова хожу по магазинам и 

торгующим организациям, беседую с руководителями торговли. С  
удовольствием убеждаюсь, что сигналы газеты не оставлены без вни
мания. ^

Корреспонденция обсуждалась в областном управлении торговли. 
Н а совещании присутствовали директора торгов, руководители 
предприятий транспорта и предприятий, поставляющих в магазины 
мясные, молочные, кондитерские изделия; Серьезной критике под
верглись Томский горторготдел, руководители торгов за неоргани
зованность и бесконтрольность в торговле по субботам и воскре
сеньям.

—  Что же предпринял после совещания отдел торговли гориспол
кома?

—  Сразу, как появился в газете материал рейда. —  рассказыва
ет заведующий этим отделом тов. Васицкий, —■ мы разработали ме
ры по ликвидации недостатков, подмеченных рабкорами. Прежде 
всего ударили, образно говоря, по бесконтрольности. С  10 февраля 
в горторготделе ежедневно по вечерам и днем в субботу и воскре
сенье дежурит кто-либо из ответственных работников.

Листаю журнал дежурных и убеждаюсь в том, как много конфлик
тов и неурядиц они ликвидируют. То  нужно добиться дополнитель
ного завоза продуктов, то разобрать по горячим следам жалобу на 
продавцов, а то и воспитывать покупателей, которые, скажем прямо, 
тоже не всегда и не во всём правы.

Дежурному горторготдела звонят н директора торгов: нет ли на 
работников магазинов жалоб, не нужно ли вмешательство?

Радует и то, что в Томске чаще стали проводить выставки-прода
жи кондитерских, мясных, колбасных, хлебобулочных изделий. Это 
ведь тоже одни из способов, помогающих укрепить связи магазинов, 
поставщиков, покупателей. В магазинах тает рономторга намечено 
провести в первом полугодии 26 выставок, горпищеторга —  23.

В феврале были организованы три такие выставки-продажи. Н а 
до, чтоб директора предприятий, продукцию которых оценивают по
купатели. обязательно принимали учагтие в этих выставках. Дирек
тор кондитерской фабрики тов. Петрунин. например, пока этого не 
понял и нс хочет послушать, что говорят томичи по поводу конфет 
местного производства

охраны, природы  многие выступав
шие с .гневом, говорили о  возмути- 
тельных--фак'рах браконьерства,, кото- -- 
рые произощли,-совсем недавно, к  со 
ж алению /суды  все  еще крайне не
охотно берутся за дела, связанные с 
браконьерством.

Внимание общественности к во 
просам охраны природы радует. Н о  
следует помнить, что решить их в ко 
роткое время нельзя: Нужна посто
янная и кропотливая работа дбщест- . 
венных организаций, школ, админи
стративных органов, чтобы в  наших 
лесах больш е не появлялся человек, 
носящий позорную  кличку браконь- 

. ера.

В  С О М О В , 
рабочий завода «Сибэлектро- 
мотор».

Несколько раз по заданию ре
дакции я бывал на строительстве 
Томского грузового речного порта. 
Неприятное эго занятие —  кон
статировать недостатки строите
лей. Но факты —  вещь упрямая, 
неопровержимая. Работники го
ловного ремонтно-восстановитель
ного поезда Л1 10 часто нарушали 
графики. Одна из корреспонденций 
так и называлась: «Срыв за сры
вом».

И вот я снова на стройке.
У  самого берега реки стоит 

двадцатитонный дизельный кран. 
Возле него орудует Иван Мигури- 
нов. Он долго гоняет дизель вхо
лостую, включает скорость, пере
мещает кран вперед, назад. А  
потом дает бригадиру знак, что 
техника готова к работе. На этом 
участке монтажники из бригады 
Егора Москалева устанавливают 
надстройку причальной стенки —  ̂
армированные плиты. Каждая ве
сом в шестнадцать тонн. Летом 
бриг.ада монтировала блоки. Люди 
быстро освоили нелегкое дело. 
Ноёледний блок установили в 
створ за семь дней вместо четыр
надцати. Пятого ноября прошлого 
года были готовы первые сто мет
ров основания стенки.

...Не просто водрузить шестнад- 
цатитонную громаду на место. 
Плиту крановщик должен устано
вить так, чтобы между двумя 
смежными элементами не осталось 
зазора. Вздох облегчения вырвал
ся у  всех, когда оттяжки попали 
в гнезда,

— -•• В  первый день кое-как по
ставили один элемент, —  расска
зывает бригадир.—  Освоились —  
ставим по два, а там, смотришь, 
наловчимся и по три элемента ус
танавливать.

Работники двадцать первого ле
нинградского экспедиционного от
ряда .. <<П.одво1речстроя» заняты 
монтажом, мощного портальчого 
крана. Работы подходят к концу. 
Стройка многим обязана монтаж
никам Олегу Пальницкому, Нико
лаю Васильеву, Гарию Кеверкову, 
Николаю' Жигалеву, Анатолию 
Гранскому,

P i
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Хорошие перемены произошли 
на строительстве речного порта. В 
январе освоено сверх плана де
вять тысяч рублей, в феврале — ‘ 
семь тысяч. Стройка, возглавляе
мая начальником участка Иваном 
Ушаковым, вышла its прорыва. 
Установлено 29 блоков надстройки 
причальной стенки —  101,5 по
гонных метра. Двумя складами, 
каждый на 2 тысячи тонн груза, 
уже пользуются нефтеразведчики. 
Ведется подъездной железнодо
рожный путь на причальную стен
ку- ,

Напряженным будет этот год 
д.чя строителей речного порта. На
мечено закончить монтаж всех 
блоков-гигантов и элементов над
стройки. И хочется верить, что 
строители в срок справятся с от
ветственным заданием.

Н. ЧЕНЦОВ, 
диспетчер Тонсксге районно
го управления Обского реч
ного пароходства.

НА СНИМКАХ: монтаж при
чальной стенки; бригадир 
монтажников прича.льной стен
ки Егор Москалев; «растет» 
портальный кран.

Фото автора.

П Р О Е К Т
=  Колхоз имени Ленина построил
S  птичник. По всем, нормам типового 
3  проекта. Но когда монтажники нача- 
=  ли ставить стандартное оборудова- 
=  ние, оказалось, что часть его просто 
3  негде разместить; проект был вы- 
3  полнен с ошибками.
=  Проектно-сметную документацию
=  для строительства производственньр 
=  объектов в хозяйствах нашего рай- 
3  она готовят проектировщики «С и б- 
3  гипросельхозстроя» и «Об.чмежкол- 
=  хозпроекта». Они нередко выдают 
3  проекты, не соответствуюшие дости- 
3  жениям науки и практики. Проект

ные конторы плохо учитывают мест- 
«  п  илавкои»_ мы организовали s  дые УСЛОВИЯ. ЭтО ПРИВОДИТ К ПС-
бригаду из 20 человек Она проверила _работу 36 магазинов. -  го- =  Гам ир-

После опубликования «Вечера у прилавков»~ — “ ж м  11£МС. Y XjBlVJUXiJi» I \Л
О магазинов, —  го- гз  ̂ - « ___

ворит директор тор:а тов. Сизиков. —  Материалы рейда и дополни- 3  '̂ ‘ Я̂ЬHЫM ПОСЛелсТВИЯЧ. < Р
тельной проверки обсудили во всех коллективах. 30 января открытое 3  Приемлемые животноводческие И 
партийное собрание торга снова вернулось к этому вопросу. Во всех S  другие ПОСТРОЙКИ, хозяйства тра-
магазинах суббота теперь рабочий день для директоров. а в вос
кресенье введено обязательное дежурство ответственных работников.

Эти меры значительно улучшили обслуживание покупателей в ма
газинах торга. Например, коллектив магазина №  21. который раб
коры критиковали за беспорядок и торговом залё и на рабочих ме
стах. навел чистоту, позаботился об удобствах покупателей. Магази
ны JMeA'y 1. 20. 34, 22 и 61 получили паспорта санитарного благопо
лучия.

В ряде предприятий торговли пересмотрен' график работы. Так, 
магазины № №  12. 47, 42, 60 теперь тор-уют все дни недели.

Тщательная проверка показала, что во многих срывах субботне
воскресной торговли, особенно вечерами, повинны поставщики. Ра
ботники Томского мясокомбината, например, часто не удовлетворяют 
заявки магазинов на колбасные изделия, пользующиеся большим 
спросом. Экспедиторы комбината завозят в основном колбасы доро
гих сортов. Были случаи завоза (и  не только в субботу и воскре
сенье!) не вполне доброкачественных изделий Не случайно Томский 
городской комитет народного контроля 29 февраля обсудил иа 
своем заседании вопрос о качестве изделий, выпускаемых комбина
том.

Год назад городской комитет народного контроля тоже обсуждал 
этот вопрос, принял специальное постановление. Проверка показала, 
что качество продукции, выпускаемой комбинатом, не улучшилось: 
инженерно-технические работники мирятся с нарушениями техноло
гии приготовления колбас. Городской комитет строго наказал главно
го инженера мясокомбината тов. Лобову, главного технолога тов. Бай
кову и начальника отдела производственно-ветеринарного контроля 
тов, Соколову.

Первые шаги к улучшению торговли в субботу и воскресенье сде
ланы. Но это не должно успокаивать ни работников отдела торговли 
Томского горисполкома, ни руководителей торгов. ни коллективы 
магазинов. Нужно сделать еще очень много, чтоб быстрее внедрялись 
новинки обслуживания, не простаивали «продавцы»-автоматы, чтоб 
всюду, где продают продукты и промышленные изделия, покупателя 
встречали радушно.

В. Н О З Д Р И Н ,
заведующий нештатным отделом торговли газеты

«Красное знамя»,

S  тят огромные средства, а затем, пе- 
=  ре.делывая помещения, оттягивают 
S  сроки ввода их в эксплуатацию, 
3  дополнительно расходуют тысячи 
=  рублей.
=  Обо всем зулм мне уже прихо- 
S  дилось однажды писать в газете 
=  «Красное знамя». И, надо сказать, 
=  статья о проблемах проектирования

имела большой общественный ре
зонанс. Теперь регулярно проводят
ся заседания технического совета 
областного объединения «Сельхозтех
ника», на которых проектировщики 
получают конкретные рекоменда
ции, как приблизить проекты к 
практическим требованиям и мест
ным условиям. Так, в частности, 
рассматривался вопрос • о внедрении 
комплексной механизации на молоч
нотоварных и свинотоварных фер
мах. В связи с этим в типовые про-, 
екты животноводческих построек 
был внесен ряд принципиальных из
менений.

Проектировщики учли многие 
наши замечания. Бот самые сущест
венные изменения в 'проектировании.

Как известно, раздача кормов в 
коровниках пока мало механизиро
вана в животноводстве. Технический 
совет одобрил инициативу асинов- 
ских специалистов, впервые в об-; 
ласти применивших для раздачи' 
кормов так называемые телескопи
ческие кормушки. Они имеют ряд 
преимуществ по сравнению с дру
гими механизмами. Было предложе

но конторе «Облмежколхозпроект» 
разработать типовой проект живот
новодческого помещения с такими 
кормушками. Кстати, вновь постро
енный' коровник в нашем колхозе 
«4 ()  лет Октября» выполнен по это
му проекту, и новое оборудование 
вполне серя оправдало. . Хозяйство 

заказало документацию етйе на о,дин 
коровник с таким, же комплексом 
оборудования.

Одновременно технический совет 
предложил проектным организаци
ям изготовить проект с учетом ме
ханизированной ра.здачи кормов на 
базе транспортера ТВЕ-80.

Раньше сплошь и рядом деревян
ная кровля животноводческих поме
щений совмещалась с утеп.тением. 
Б сибирских условиях это был не
годный метод; перекрытия промер
зают и внутри отпотевают. Сейчас 
все проекты предусматривают чер
даки, и в ' помещениях от .этого 
меньше сырости.

Есть и другие изменения в. про
ектах. Они сокращают сроки строи
тельства и монтажных работ, эко
номят средства, а главное, значи-

животново-

■ районное 
хозяйства

тельно облегчают труд 
дов.

Со своей стороны, 
управление сельского 
взяло под контроль все заявки на 
проектирование, которые делают на
ши хозяйства.

И все-таки до конца проблемы 
проектирования не решены. Техно
логия в животноводстве совершен
ствуется, как говорят, не по днцм ,̂ 
а по часам. Наука и  передовой 
опыт стучатся в двери молочното
варных и свинотоварных ферм, а 
несовершенные проекты нередко 
становятся барьером на их пути. 
Принципы проектирования должны 
опережать современные требования 
животноводства, тем самым стиму
лируя развитие этой отрасли.

У  нас же проектные организации 
часто п.детутся в хвосте. Взять хо
тя бы проект планировки блока 
вспомогательных помещений в ко
ровнике. Он не удовлетворяет тре
бования хозяйств. Сейчас в наших 
коровниках повсеместно устанавли
ваются пастеризаторы. Однако по
мещение для них Б типовом про

екте не предусмотрено. Приходится 
делать перепланировку. Или взята 
проблему комплексной механизации 
трудоемких процессов. Если внутри 

животноводческих помёо^еипй труд 
в основном уже механизирован, те» 
на территории скотных дворов меха
низмов еще мало.

Мне . уж£. приходилось высказы
вать мысль 'о том, что проект-на,я: . 
контора не дол:кна находиться в ве- . 
денни межколхозной строительной 

организации. Вопрос остался' от
крытым. Поэтому вновь подчерки
ваю: такое положение дела не сти
мулирует борьбу за снижение’ смет
ной стоимости, пршшл:.ает ответ
ственность проектировщиков.

В  заключение хотелось бы ска-- 
зать вот о чем. Встречи на строящих
ся объектах проектировщиков, спе
циалистов районного ■управления . и 
хозяйств всегда были полезны. Мож
но привести не один пример, как в 
разультате их быстро устранялся , 
брак в строительстве, недоделки в 
проектах. Важно, чтобы такие; 
встречи бывали не от случая к слу
чаю, а стали системой.

Я. ШЛЯФЕР, 
заместитель начальника Асинов- 
ского управления сельского хо

зяйства.
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Р У Ч А Е Т  
|С Л  О В А  Р Ь ,  
| А  НЕ ЭРУДИЦИЯ
I  О т л  и ч н ы м з н а н и е м  

1 иностранных языков пока еще 

I  н е  м о г у т  п о х в а л и т ь с я  

I  "выпускники наш их вузов

И нтересы  н а уч и о -те х . 
н ичеси рго  прогресса  
тр е б ую т  от специалистов  
отл и чн о го  зна ни я  и но 
стр а н н ы х  я зы ко в . tSOT 
почем у снова мы п о д н и . 
маем на с тр а н и ц а х  га
зеты  этот вопрос.

Третий  год девять к а 
федр и н о стр а н н ы х  п з ы .  
нов то м с ки х  вузов  ра
б отаю т по н овы м  учеб 
н ы м  планам ; и зучение  
и н о стр а н н ы х   ̂ я зы ко в  
закан чи вается  на вто
ром ку р с е  и ли ш ь  на  
н е ко то р ы х  ф акультетах  
— на третьем . Новые, 
учебны е планы  н е  пре
д усм атр ива ю т свя^и- в 
работе каф едр иност
р а н н ы х  язы ко в  . с .п р о 
ф и л и рую щ им и  кафгдРгд- 
м и и н сти туто в . ' Л иМ Кт  
врем ени, отведенного  н а  
изучен ие  ино стр ан но го  
я зы ка , составляет всего  
0,3 пр оцента  к  ббЩёМу 
объем у уче б н ы х  часов. 
В эти х  условиях, проф и
л и р ую щ и е  каф едры  дол
ж н ы  пом очь  студенту  
ра зв и ть  по луче нн ы е  с зна
н и я  по  я з ы к у . Н ачиная  
с  И | к у р с а , он и  м о гут .

напр им е р , давать сту- 
■ Дентам задания, связан - 
- ны е с  чтением  ино стр ан 

ной л и те ратуры .. Т а к  
делаю т м^ногие препода
ватели каф едр ТГУ; но 
вой и новейш ей истории  
(заведую щ ий проф ессор  
С. С. ГриТорцевич), и сто 
рии  д ревн ей ш и х и 
сре дни х  веков  (проф ес
сор Б. Г. М о ги л ьн и ц ки й ), 
геом етрии  (проф ессор  
Р. Н. Щ ербаков). Здесь  
ка ж д о м у  студ е нту , по л у 
ча ю щ е м у курсово е  или  

' научное  задание, одно
временно реком ендуется  
с п и с о к  иностранной, ли 
тер а тур ы . И он  обязан  
и зу ч и т ь  ее.

В м ед и цин ском  и н 
сти туте  та ки е  задания  
п р а к т и к у ю т  на каф едрах  
ф ар м а ко гно зи и , р у ко в о 
дим ой проф ессором
Л. Н. Б ерезнеговской , 

-ф а рм аколо ги и  (проф ес
сор Б. М. Думенова)#  
па то ф изи ологи и  (про- 
ф ессор Д. И. Гольдберг) 
И д р у ги х .

В и н ж е н е р н о -стр о и 
тельном  и н сти туте  под  
руково д ством  доцента

каф едры  строительной  
м е ха н и ки  В. М. С енина  
б ы вш и е  в ы п у с кн и к и
Ю рий О горо д ни ков  и 
Э львира О колелова вы 
полнил и  и защ и ти ли  
свои  д иплом ны е • работы  
на  а н гл и й ско м  я зы ке . В 
по л и те хн и че ско м  и н сти 
туте  доценты  В. А . Воро
бьев и В. М. В ы соцкая  
ч и т а ю т  л е кц и и  для сту 
дентов на а н гл и й ско м  и 
нем ецком  я з ы ка х .

За последние годы  а 
в уза х  в о зн и кл и  и у т 
вердились новы е ф ормы  
внеауд иторной  работы  со  
студе нтам и ; в ТМИ пр и  
каф едре и н о стр а н н ы х  
я з ы ко в  восьм ой год  ра
б ота ю т к у р с ы  перй!вод- 
ч и ко в . Ж ел а ю щ их за
н им а ться  на н и х  очень  
м ного . К ур сы  успе ш н о  
о ко н ч и л о  более 200 сту 
дентов и врачей. Недав
но два б ы в ш и х  в ы п у с к 
н и к а  к у р с о в  возврати 
лись  и з  пр од олж итель
ной  за гр а н и чн о й  ко м а н 
д и р о в ки : это врачи
К. А . Н и ко л ьска я  и 
А . И. И ванов.

Ш естой  год  в по ли 

те хн и ч е ско м  и н сти туте  
успе ш н о  работаю т плат
ны е  трехлетние  к у р с ы  
и нж енеров-перевод чиков  
пр и  каф едрах а н гл и й 
с ко го  и нем ецкого  я зы 
ко в . Всем о ка н ч и в а ю 
щ им  присваивается
звание  инж енера-пере- 
вод чи ка . В и н сти туте  
р а д и о э л е ктр о н и ки  и 
эл е ктр о н н о й  т е х н и ки  

оборудованы  лингоф он- 
ны е каб инеты , где с по
м ощ ью  т е х н и ч е с ки х  

средств студенты  им ею т  
во зм ож н ость  и зуч а ть  
я з ы ки  по специальной  ' 
програм м е, отрабаты 
вать произнош ение .

З аслуж ен н ой  по пул я р 
н остью  в наш ем гопо/«е 
по льзуе тся  « А н гл и й ски й  
кл уб » , работаю щ ий в 
университете . Ш и р о ка я  
те м а ти ка  его  зан ятии  
пр ивл екает  вним ание  
м н о ги х  слуш ателей .

! Здесь м ож н о  встретить  
студентов  и н а уч н ы х  ра
б отн и ков , учителей
ш ко л  и врачей города.

Но на м н о ги х  веду
щ и х  каф едрах н а ш и х  
вузов  и зуч е н и ю  и но ст

р а н н ы х  язы ко в  п о -п р е ж 
н ем у уделяется мало 
вним ания. Основная
ча сть  студентов  не ви
д ит  п р а кти ч е ско й  необ
ход и м ости  постоянно  со
верш енствовать зна ни я  
и но стр а н но го  я з ы ка  и 
использовать  и х  в своей  
работе. Богаты е фонды  
и но стр ан но й  периодиче
с ко й  ли те ратуры  оста
ю тся  неи спол ьзова н ны 

м и.
К ет  необходимости в 

данной  статье перечис
лять  ко н кр е тн ы е  предло
ж е н и я , ибо они  и зл о ке -  
н ы  в извес-^-иом пос-^а- 
новлении  Ц К КПСС и Со
вета М инистров  СССР 
по и зуч е н и ю  и но стр ан 
н ы х  язы ко в . Д ум ается, 
что  советы  и н сти туто в  и 
П аптийны е ко м и теты  
вер нутся  вновь н нем у к  
п р и м у т  меры  по  его вы
по лн ен ию .

И. ПОНОМАРЕВ, 
завед ую щ ий  кафед- 
рой и н о стр а н н ы х  
я з ы ко в  м ед ицинско 
го  и нсти тута .

V-

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



;16 марта .1968 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ
Щц1ЙИ1ш иМ1Ц|Ц|Ц1Ш1Ш1ШШШитиИП1П111111111И11И1111Ш11шпп |Ц

| К  1 5 0 - л е т и ю  С О  Д Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я  К.  М А Р К С А

>■

ВЕЧНО ЖИВОЕ
РЕВОЛЮЦИОННОЕ УЧЕНИЕ

I  14 марта в Москве закончи- 
I  лась продолжавшаяся четыре дня 
I  научная конференция -  семи- 
I  нар, посвяшенная 150-летию со 
I  дня рождения Е. Маркса —  гени- 
=  ального мыслителя, пламенного 
I  революционера, основоположника 
I  научного коммунизма, вдохнови- 
I  теля и организатора первых меж- 
I  зународных опъелинений рабоче- 
I  го класса. Участники конферен- 
g ции-семинара собрались для то- 
I  го. чтобы углубиться в сокровига- 
I  нипу его мысли, в его гениаль

ные труды, которые освещают не 
только прошлое, ко и будущее.

На пленарных заседаниях и в 
секциях было заслушано более 
двадцати докладов по важней
шим проблемам марксизма и со
временности.

В выступлениях видных совет
ских ученых-марксистов были 
глубоко раскрыты творческий ха
рактер учения Е. Маркса, велп- 
кии вклад В. И. Ленина в сокро
вищницу марксизма, показано 
историческое значение вечно жи

вого марксистско-ленинского уче
ния для развития мирового рево
люционного процесса, для ^про
гресса всего человечества.

Докладчики говорили об исто
рической роли пролетариата и 
его революционных партий, о ми
ровой системе социализма, яв
ляющейся воплощением идей 
марксизма-ленинизма, о .законо
мерностях развития современного 
обшества.

С большим интересом были 
выслушаны лок-дады; «Ленинизм  
—  новый этап в развитии марк
сизма». «Марксизм-ленинизм —  
великое интернациональное уче
ние коммунистов всех стран». 
«Критика основных концепций 
современных фальсификаторов 
марксизма-ленинизма», «К арл  
Маркс о научном руководстве об
ществом», «Е ар л  Маркс о законо

мерностях перехода от капитализ
ма к социализму». «Учение  
К. Маркса о товарном производст
ве и законе стоимости», «К арл  
Маркс и историческая наука» и 
другие.

На пленарных заседаниях и сек
циях с докладами выступили за
меститель заведующего Отделом 
НЕ КПСС В. В. Загладнн, акаде
мики Е. М. Жуков. К. В. Остро
витянов, П. Н. Федосеев, члены- 
корреспонденты Академии наук 
СССР М. Т. йовчук, А. й. Паш
ков, Г. М. Сорокин, Т. Т. Тимофе
ев;. доктора наук В. Г. Афанась
ев, В. Д. Жамин, А. И. Малыш, 
Е. Д. Модржинская, М. М. Розен
таль, Н. С. Спиридонова, Л . И. 
Чесноков и другие.

Участники конференпии-семи- 
кара обменялись опытом пропа
ганды марксизма-ленинизма на 
местах, рассказали о том, что

делается в республиках, краях и |  
областях по подготовке к 150 -ле - |  
тию со дня рождения К. Маркса и |  
100-летию со дня р о ж д ен и я '! 
В. И. Ленина. На конференций |  
подчеркивалась необходимость §  
развертывания массовой пропа- |  
ганды марксистско-ленинской те- |  
ории, организации циклов лек - |  
ций, научно-теоретических кон- |  
ференций и семинаров по акту- |  
альным проблемам марксизма-ле- |  
цинизма, дальнейшей активиза- S  
ПИИ научной и пропагандистской i  
деятельности, посвященной этим |  
знаменательным датам, S

В последний день работы коя-. |  
ференции-семинара ее участники |  
возложили венки к памятнику |  
Е. Маркса, Мавзолею В. И. Л е - |  
ннна и к памятнику «М огила Н е- |  
известного солдата». |

(Норр. ТАСС). I

ваш
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СОВМЕСТНОЕ ЗАСЕД АН И Е ЦК БКП 
И С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  Н Р Б

СОФИЯ, 14 марта 
(ТАСС), Агентство 
БТА сообщает, что се
годня в Софии состоя. 

' лось- совместное засе
дание ЦК Болгарской 
коммунистической пар
тий и Совета минист
ров НРБ.

Член Политбюро 
ЦК БКП. первый за
меститель председате
ля Совета министров 
НРБ Шивко Живков 
выступил с информа- 

N пией О совещании По
литического Консуль. 
тзтивного Комитета 
государств — участни
ков Варшавского До
говора. состоявшемся 
в Софии-

Принято решение, в 
котором полностью

одобряется деятель
ность болгарской деле
гации. принявшей уча
стие в совещании.

ЦК БКП и Совет 
министров НРБ. гово
рится в решении, при
дают большое значе
ние работе софийского 
совещания и его роли 
в дальнейшем укреп., 
лении братского сот
рудничества н сплп. 
ченности социалисти
ческих государств, в 
усилении борьбы за 
сохранение мира и 
безопасности народов. 
Они одобряют едино
душно принятую Дек
ларацию об угрозе 
миру, создавшейся в 
результате расшире
ния американской аг

рессии во Вьетнаме, 
выраженную в ней 
братскую солидар
ность государств — 
участников Варшав
ского Договора с геро
ической борьбой вьет
намского народа, а 
также предупрежде
ние правительству 
СШ А об ответственно
сти, которую оно бе
рет на себя, усиливая 
свою политику агрес. 
сии и шантажа.

Партия и правитель, 
ство подтверждают 
выраженную в Декла
рации готовность Бол
гарин оказывать и 
впредь вхгесте с дру
гими братскими социа
листическими государ

ствами всестороннюю 
помощь Вьетнаму, 

Партия и правитель
ство единодушно под
держивают заявление 
шести социалистиче
ских стран по вопросу 
о нераспространении 
ядерного оружия и 
подтверждают готов
ность Болгарии содей
ствовать неотложному 
завершению перегово
ров в Комитете 18-ти, 
подписанию и вступ
лению в силу договора 
о нераспространения 
ядерного оружия, до
кумента огромного 

значения для укрепле
ния мира и безопас
ности в Европе н во 
всем мире." , ■

по С ТРАН АМ  М И Р А  
ИНДИЯ. В Харпардв  

(ш та т  У ттар-П радеш ) с  
по м ощ ью  С оветского  Со
ю за  со о руж ается  один  
и з  к р у п н е й ш и х  в  Азми  
заводов тя ж е л о го  эле к
трооборудования . .этот 
завод будет и гр а т ь  важ 
н е й ш ую  роль в  создании  
эн е р ге ти че ско й  базы  
стр а н ы . С оветские спе 
ци али сты  п о м огаю т пр и  
м онтаж е  оборуд ования , 
передаю т свой  о п ы т  и  
зн а н и я  и н д и й ски м  ко л 
легам .

Н А  С Н И М КЕ: в м еха
носборочном  цехе заво
да. И н д и й ски й  т о к а р ь  
Ш . К . В ерна  зн а ко м и тся  
с н овы м  сове тски м  обо

рудованием .
Фото в. Соболева.
(Фотохроника ТАСС),

Ь '

ft #

Ш к

• к

А Т А К И  НЕ П Р Е К Р А Щ А Ю Т С Я

ЗАСЕДАШЕ ПРЕЗИДИУМА ЦК КПЧ
ПРАГА. 14 марта. (ТАСС). Как сообщает агентство ЧТК, Прези

диум ЦК Коммунистической партии Чехословакии обсудил на днях 
предварительную информацию о ходе работы Политического Консуль
тативного Комитета государств — участников Варшавского Договора, 
заседание котброго состоялось в Софии.

Президиум ЦК КПЧ одобрил действия чехословацкой делегация на 
этом заседании и выразил свое согласие с Декларацией об угрозе ми
ру. создавшейся в результате расширения американской агрессии во 
Вьетнаме, равно как и с Заявлением шести социалистических стран по 
вопросу о нераспространении ядерного оружия.

Президиум ЦК КПЧ подчеркнул, что заседание Политического Кон
сультативного Комитета государств— участников Варшавского Догово
ра в Софии, бесспорно, способствовало дальнейшему укреплению 
дружбы между странами социалистического содружества.

ПОЛИТБЮРО ЦК КОМПАРТИИ ФИНЛЯНДИИ 

О Б У Д А П Е Ш Т С К О Й  В С Т Р Е Ч Е
ХЕЛЬСИНКИ. 14 марта. (ТАСС). Политбюро ЦК Коммунистиче

ской партии Финляндии считает, что Будапештская встреча явилась 
значительным шагом в подготовке к международному совещанию ком
мунистических и рабочих партий.

Коммунистическая партия Финляндии, со своей стороны, будет про
должать работу по подготовке к этому предстоящему в Москве в кон
це текущего года совещанию, говорится в сообп^ении демократической 
службы печати о состоявшемся вчера заседании Политбюро ЦК КПФ,

На заседании был заслушан отчет об итогах Будапештской встречи 
и одобрены выступления на ней представителей КПФ Анны-Лиисы 
Хювенен и Ояави Пойколайнена.

Л Р ОЛ ЕТДре ки t 
И Н Т Е Р Н А Ц И О И А Л Ц З М  
В Д Е Й С Т В И И

МОНТЕВИДЕО. 1 4 ' марта. 
(ТАСС). Совещание Политическо
го Консультативного , Комитета, 
стран— участниц' Варшавского До
говора в Софий еще раз подтвер
дило единодушную решимость 

семи социалистических стран ■ пре
доставить вьетнамскому народу 
максимальную помощь, пишет га
зета «Популар», орган Коммуни
стической партии 'Уругвая.

Газета отмечает, что Вьетнам, 
ский народ на севере и юге уверен 
в том. что активная помощь СССР 
и других социалистических стран 
будет продолжаться до полной 
победы над американскими интер
вентами.

Страны— участницы совещания 
в Софин, отмечает «Популар». при. 
зывают к единству действий все 
социалистические страны и все 
прогрессивные силы мира в деле 
оказания поддержки вьетнамскому 
народу.

Решения Политического Кон
сультативного Комитета стран— 
участниц Варшавского Договора 
в Софии — это пролетарский ин
тернационализм в действии.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е
В Пекине состоялся еще один 

«слет активистов» изучения «идей 
Мао Цаэ-дуна». На этот раз здесь 
были собраны представители авиа
ционных частей народно-освободи
тельной армии Китая. На слете 
раздавались призывы «решительно 
утверждать идеи Мао Цзэ-дуна 
не только в Китае, но и во всем 
маре». Ораторы наперебой про
славляли Мао Цзэ-дуна и заявля
ли, что оаспространение и утверж. 
дение его «идей» — «кардиналь
ный вопрос, решающий все», в 
том числе судьбу китайского наро. 
да и судьбу человечества».

На суд участников слета был 
доставлен бывший начальник гене
рального штаба китайской армии 
Ло Жуй-цин. Против него была 
«проведена борьба» — так в Ки
тае сейчас называют публичные 
издевательства нал негодными 
Мао Цзэ-дуну лицами. Процедура 
«борьбы» состоит в том. что об. 
риняемого выставляют на сцене с 
по.зопящим плакатом на груди и 
силой заставляют «склонить голо
ву». Ло.Жуй-цина обвиняли в том. 
что он выступал против «линии 
Мао Цзэ-дуна» в военных вопро. 
сах.

На слете говорилось также о 
дальнейшем усилении военного 
надзора нал промышленностью и 
сельским хозяйством, над учебны
ми заведениями. Руководители 
«культурной революции» в своих 
выступлениях поставили перед ар
мией задачу «еще решительнее 
поддерживать и защищать рево

люционные комитеты». Постоян
ное повторение таких призывов 
связано с неустойчивым положени
ем так называемых «револю
ционных комитетов», создаваемых 
взамен разогнанных кбнетитуцион- 
ных органов. По свидетельству 
газеты «Цзянси жибао», противни
ки «культурной революции» «вся. 
чески подрывают создаваемые в 
провинции Цзянси временные ко
митеты и- стремятся захватить 
власть». Во многих районах этой 
провинции, по свидетельству газе
ты. царит анархия, на местах иг
норируются указания центра. Га
зета отмечает, что без усиления 
роли воинских частей провинции 
будет трудно справиться в весен
ними полевыми работами.

В другой провинции Южного 
Китая — Гуандуне, как сообщают 
иностранные телеграфные агент
ства. «стали обычными явлениями 
убийства, грабежи, саботаж, мо
шенничество. уничтожение средств 
связи». Все эго — последствия 
«культурной революции», сильно 
подорвавшей производство и об
щественный порядок. Орган недав
но созданного «революционного 
комитета» провинции газета 
«Наньфан жибао» сетуе'т на «не
возможность сохранения ранее 
установленных по карточкам норм 
снабжения.

В китайской печати не стихают 
нападки на председателя КНР Лю 
Шао-ци. «Жэньминь жибао» ста
вит в вину Лю Шао-ци его заяв
ление о том, что «важной задачей 
народа и партии является быст

рейшее развитие производитель-., 
ных сил» Эти высказывания Лю" 
Шао-ци. а также его выступления 
«за рентабельность промышлен
ных предпоиятий» квалифициру
ются как «ревизионистская ли
ния», а поддержка им принципа 
материальной заинтересованности 
называется «черным- ревизионист
ским товаром».

Пекинские газеты публикуют 
многочисленные материалы, посвя- 
шенные годовщине поиказа Мао 
Цзэ-дуна о направлении армейских 
подразделений в учебные заведе
ния страны для военно-политиче
ского обучения преподавателей и 
учащихся.

Зазубривание маоцзэдуновских 
цитат руководители «культурной 
революции» считают «главным 
учебным предметом» в школах и 
вузах Китая, в которых до оих пор 
Фактически еше ие возобновлены 
нормальные занятия, прерванные 
«KVHbtypHoft революцней».

По сообщениям пекинской газе
ты «Вэйттзич жибао». .в китайской 
столице более миллиона учащихся 
уже несколько месяцев занимают
ся Лишь военной подготовкой. Га
зета пишет, что . военные инетоук- 
торы и солдаты пекинского гарни
зона опганизовалн военное обуче. 
ние в 834 начальных школах. 385 
спедних школах и многих вузах. 
По словам этой газеты, во ввемя 
культурной революция в Пекине 
была уволена значительная часть 
профессоров и преподавателей.

(ТАСС; 12 марта).

ТЕЛЬ - АВИВ УДОВЛЕТВОРЕН
Н Ь Ю  - Й О Р К , 14 марта. 

(Т А С С ).  По инициативе министра 
иностранных дел Израиля Эба- 
ва в израильском правительстве 
рассматривается вопрос об уста
новления более тесных связей <;

Ф Р Г . О б  ЭТОМ сообщает ко(Зрес- 
пондент газеты «Крисчен саиеяс 
монитор» из Иерусалима. Власти 
Тель-Авива удовлетворены *чув- 
ствамя симпатия», проявленными

Бонном к Израилю во время его 
нападения на арабские страны.

Эти «чувства симпатии», отме
чает газета, Бонн проявлял еще 
во время подготовки агрессии И з
раиля против арабских стран, ког
да три тысячи «добровольцев» из 
Ф Р Г  выразили желание «принять 
участие в боях».

ХАНОЙ.. 14 марта. (ТАСС). 
Части Народных вооруженных 
сил ' освобождения Южного 
Вьетнама 6 марта в одиннад
цатый раз атаковали опорную 
базу 25-й пехотной дивизии ар
мии СШ А в Донгду. располо
женную в провинции Зядинь. 
передает агентство ВИА, 
ссылаясь на агентство Освобо
ждение.

Только в результате ночно
го нападения на эту базу бой
цами 'НВСО было выведено из 
сТроя 74 солдата й ЬфиЦера" 
противника, уничтожено 18 ■ 
вертолетов и сожжено полно
стью 48 казарм. В йоде непре- 
кращающихся атак на базу 
Донгду американские агрессо
ры потеряли убитыми и ране
ными 1.050 солдат и офицеров 
и 98 самолетов. Патриоты 
уничтожили склад горючего и 
боеприпасов.

Новый удар южновьетнам
ские патриоты обрушили на 
позиции американских агрес
соров, расположённые в 22 
километрах к западу от провин
циального центра Тамки, в. ре-

/ зультате чего был убит и ранен 
31 каратель, 11 марта артил
лерия патриотов подвергла; Об
стрелу позиции 26-го. полка 
американской армии. Одновре
менно части НВСО нанесли со
крушительный удар По позици
ям 1-й дивизии сайгонских ма
рионеточных войск в районе го
рода Зиолинь.

12 марта бойцы Народных 
вооруженных ои’л освобожде
ния Южного Вьетнама в рай
оне расположения стратегиче
ской. дороги номер 9 полностью 
вывели, из строя три .роты аме
риканских оккупантов, несмот
ря на поддержку их контрна
ступления шестью танками. 
Бои в районе дороги номер 9 
часто доходили до рукопашных 
схваток.

За первые две недели марта 
в результате упорных боев в 
районе стратегической дороги 
номер 9 было уничтожено бо
лее 860 солдат, офицеров ар
мии СШ А и сайгонской марио
неточной клики, сбито 5 само
летов и сожжено 4 т^нка и бро
неавтомобиля.

А М Е Р И К А Н С К И Й  НАРОД  ВСТРЕВОЖ ЕН
НЬЮ-ЙОРК, 14 марта. 

(ТАСС). Двухдневные дебаты о 
политике СШ А во Вьетнаме в 
сенатской комиссии по иност
ранным делам вызвали ожив
ленную реакцию американской 
печати. Из комментариев газет, 
радио и телевидения можно 
сделать вывод, что эти дебаты 
еще резче обозначили тот рас
кол, который проходит сейчас 
через все слои американского 
общества,

«Столкновение между члена
ми сенатской комиссии и Рас- 
ком, — пишет газета «Нью 
Иорк тайме», — должно убе
дить президента Джонсона в 
том, что народ потерял терпе
ние в отношений его политики 
и требует ее пересмотра», га
зеты указывают, что резкие 
критические замечания сенато
ров в адрес правительства при
ведут к еще большей непопу
лярности грязной войны среди 
американского народа.

Пристальное -внимание печа
ти к заседаниям сенатской ко
миссии объясняется в первую 
очередь тем, что они проводи
лись в тот момент, когда пра- 
тельство СШ А готовится при
нять решения о новой резкой 
эскалации вьетнамской войны. 
По словам газеты «Вашингтон 
пост», вопрос об отправке но
вых подкреплений в Южный 
Вьетнам уже решен и лишь 
уточняется их численность. 
Председатель комитета началь-

П о с л е  в ы б о р о в  в  Н ь ю *  Г э м п ш и р е
В А Ш И Н Г Т О Н , 14 марта. 

(Т А С С ).  Успешное выступление 
сенатора Юджина Маккарти на 
первичных выборах в штате Нью- 
Гэмпшир расстроило планы прези
дента Джонсона. Еще на прошлой 
неделе представители Белого до
ма заявляли, что президент 
Джонсон не собирается лично уча
ствовать в предвыборных кампа
ниях, Предшествующих первичным 
выборам. З а  этим скрывалась уве
ренность, что президенту и без его 
личного участия гарантирована 
внушительная победа во всех шта
тах. Однако теперь дело обстоит 
иначе. Политическая! стратегия 
Белого дома, сообщает агентство 
Ю П И , находится в стадия «ия-

РАБО ЧИ Й . ПЛАН. П Р О И З В О Д С Т В О

ЧАСОВЫЕ
Р А Б О Ч Е Й  Ч Е С Т И

ников штабов генерал Уилер, 
по сообщению журнала «Са- 
тердей нвнинг пост», заявил, 
что для обороны Кхесани он 
применил бы «любую силу... 
включая тактическое ядерное 
оружие». Председатель сенат
ской комиссии по делам воору
женных сил Р. Рассел потре
бовал полного снятия ограниче
ний с действий авиации СШ А 
против Северного Вьетнама.

Катастрофические последст
вия рекомендаций американ
ской военщины для всеобщего 
мира совершенно очевидны как 
для ближайших союзников 
(2ША, так и для трезво мысля
щих политиков внутри страны. 
Премьер-министр Англин
Г. Вильсон в телевизионном ин
тервью назвал саму мысль о 
применении ядерного оружия | 
во Вьетнаме «чистейшим безу
мием». Председатель сенатской 
комиссии по иностранным де
лам У. Фулбрайт потребовал, 
чтобы Белый дом не принимал 
решений о расширении вьет
намской войны без участия кон
гресса.

Стремясь смягчить неб.чаго- 
приятный для правительства 
резонанс, президент Л. Джон
сон, выступив на обеде ветера
нов иностранных войн, обвинил 
сенаторов в том, что они устро
или... «представление». Прези
дент вновь заявил, что СШ А 
«не отступят» от нынешнего 
курса во Вьетнаме.

тенсивного пересмотра», после то- 
•го как сенатор Маккарти проявил 

себя «кандидатом, имеющим 
большие шансы».

Сенатор Маккарти завоевал го
лоса 20 делегатов из 24, которые 
будут представлять организацию 
демократической партии штата 
Нью-Г эмп'шир на национальном 
съезде в Чикаго летом этого года. 
Кроме того, он практически зару
чился голосами 72 делегатов де
мократической партии штата Мас
сачусетс. Столичная печать отме
чает, что президент Джонсон ока
зался явно в неловком положении 
со своими 4 голосами против 92 
голосов, которыми располагает на 
сегодвяшияй день Маккарти.

*На каждом изделии можно най
ти штамп ОТК. Его'ставят люди, 
о которых вспоминают редко. Меж
ду тем численность контролеров 
качества продукции составляет 7 
— 12 процентов от общей численг 
носгй работающих на производст
ве. Автоматизация контрольных 
операций пока идет медленно, и 
ежегодно сотни юношей и девушек 
после окончания школы приходят 
на работу в ОТК.

Часть из них считает свое заня
тие вре.меняым, другая часть с 
большими оговорками признает 'го, 
что контролер ОТК — одна из не
обходимых любому производству 
специальностей. Но и те, кто ос
тается в отделах технического 
контроля, лишь позднее начинают 
понимать, что эта специальность 
очень трудная, интересная.

Я работаю 17 лет в подразделе
ниях технического контроля. Мне 
пришлось встретить немало конт
ролеров, испытателей, мастеров 
ОТК, для которых специальность 
стала призвание.м. Мне кажется, 
что неважно, каким путем пришел 
человек к своему призванию. Глаз
ное — ом нашел место в жизни.

Убежденность в правильном вы
боре специальности складывается 
ие сразу. Основой убежденности 
чаще всего служит «горький 

.опыт». Теоретическое обоснование 
убежденности для контролеров 
ОТК — на втором плане. В школь
ных курсах физики не говорится 
ничего о надежности и качестве 
изделий. Аналогичное положение 
в профтехучилищах и техникумах. 
В результате заводы и фабрики 
получают специалистов, имеющих 
смутное представление по вопро
сам технического контроля. Опыт 
лучших работников ОТК в Томске 
не распространяется.

В 50-х годах я работал с Оль
гой Михайловной Бабуновой, Ее 
многолетняя практика убеждает в 
том, что контроль за 'качеством нз- 
де-тий :.не формальное дело, а 
глубоко: творческий , процесс. Кры
латая фраза «обмотка — сердце 
электро1машинык для Ольги Ми
хайловны ■ не. просто-, образное 
выражевие. Ольга Михайловна ни
когда не была обмотчицей,-, но по
стоянное изучение дефектов обмо
ток, технологии их изготовления 
позволяло ей безошибочно пред
видеть последствия любого., нару- 
шФзия.

Примерно в те же годы букваль
но на глазах фО|рмировался «конт
ролерский, характер» Галинь) Пуш
каревой, Анатолия Татаркина, Гея- 

. надия Родионова. Для вих крите- 
высокого качества'Стадй' 'йнч- 

' ным убеждением. Работать ® им 
приходилось в СЛОЖНЫХ' -усло
виях. Личные клейма, ■' безде
фектная система сдачи, ДйИ Каче
ства — всего этого тогда не было. 
Работников ОТК - вспоминали в 
двух случаях; пропущен ■ явный 
брак или не очень-явный брак за
держан, а план срывается. Контро
лер ОТК тогда В 'редких случаях 
был гем; кем он и должен быть— 
беспристрастным экзаменатором. 
Во многих случаях он выглядел 
нянькой, опекуном и так далее. 
Ему ' нередко приходилось по 
пунктам разъяснять рабочему, как 
устранить брак.

Сейчас интересно вспомнить 
первые дна внедрения системы 
бездефектного изготовления , изде
лий. В гальваническом цехе, самом 
«браконосном» на заводе, контро
лером ОТК работала Мария Семе
новна Поздняк. СпециалистьГ еди
нодушно считали, что проверка 
тслщины гальванопокрытий — 
«святое дело ОТК» и безде
фектная система не ‘пойдёт.

— Пойдет. —  утверждала Ма
рия Семеновна. —  Качество будут 
проверять сами рабочие и предъяв
лять мне TOvibKo годную продук
цию.

Невозможно подсчитать, сколь
ко часов она «убила» на разъясни
тельную работу, на обучение рабо
тах методам проверки. Сумела 
увлечь и инженеров, и руководите
лей общественных организаций. 
Сегодня в цехе 97— 99 процентов 
продукции сдается с первого 
предъявления.

Нина Сучакова и Светлана Гря
зева начали работать уже в усло
виях бездефектной системы изго
товления деталей. Для Нины и 
Светланы аксиомой является пред
варительная проверка качества са
мими рабочими. Нерадивые произ
водственники обижаются на конт
ролеров ОТК, и напрасно. Давно 
прошли те времена, когда рабочие 
имели образование 2— 4 класса, и 
только ленью можно объяснить 
стандартный вопрос:

— Посмотри, Светлана (или 
Нина), пойдет ли мое изделие?

Вполне правы работникн ОТК, 
отвечающие в таких случаях:

— У вас должно быть свое мне
ние. Вы должны знать технические 
условия и требования техпроцесса.

Такой диалог между производ-

ствешиками и контролерами не ис
ключает совета в сложных случа
ях. В то же время хочется напом
нить школьные правила. На конт
рольной работе уче()и.к не спра
шивает утателя. как решить зада
чу. Возврат... работы означает 
двойку. Некоторые же рабочие 
и цеховые руководители по-преж
нему стайгот. вполне. законной 
«йшаргалку», подсказку по тем во- 
прорам качества продукцин. кото
рые сии обязаны знать.

Контролер ОТК во многих отно
шениях должен быть выше рядо
вого прсиз'водствешшка Работа в 
ОТК благотворно сказывается на 
техническом росте молодого чело
века. Валентина Зернова, Изоль
да Жданова, Лидия Селезнева, На
дежда Горская, Татьяна Кузьмия- 
ркая и многие другие молодые 
контролеры поступили .в аппарат 
ОТК после окончания шко.чы или 
после одного-двух лет работы на 
производственных участках, де
вушки постепенно перешли от ор
динарной проверки блоков элек
тронно-вычислительной техники к 
критическому, осмысливанию эле
ментов их конструкции. Ежеднев
но учились сами, .приобретая в 
спорах й поисках свой техниче
ский почерк. Через год многие из 
них iia равных разговаривали с 
дипломированными технологами и 
конструкторами. Затем они стали 
способны на более ,. сложную ра
боту. Двадцатилетняя Валентина 
Зернова была назначена .начальни
ком лабораторий. Избльда .Ждано
ва успешно справ.чяется с обязан
ностями мастера бТК', Светлана 
Грязева из этого же коллектива 
переведена инжеиером-инспекто- 
ром по качеству продукции.

На ее примере можно просле
дить, как беспокойная должность 
контролера приве.да к псютоянному 
творческому поиску.

При очередной проверке испол
нения технологии в цехе Светлана 
нашла, что выводы триодов .форму
ются неправильно. Есть.приспособ- 
леяия для ЭТОЙ операции,, но ойи не 
используются.

— -О н и  снижают производитель
ность труда, ■ утверждал.и,, в цехе.

Техотдел устранил недоработки 
в приспособлекия-х. Светлана про
верила: опять выводы триодов со
гнуты с нарушением технических 
условий.

— Завод-изготовите-ть присыла
ет триоды с дефектам, — уверяют 
в цехе.

ПрикодйгСй садиться на рабочее 
место и виимательно проверять, 
цдк ,9,тражается . этот ^^ефект на 
.ф.ормрвке вывода. .

—. Если правильно использовать 
приспособление. никак не отра- 
.жается, — следует вывод.

Но разве можно пройти даже 
мимо чужого дефекта? Вызывается 
представитель завода-изготовите- 
ля триодов. Он ссылается на ннст. 
рукцию, разрешающую этот: де
фект. .Выходит,, что- инструкция 
противоречит техническим услови
ям. И вот готовится письмо глав
ному конструктору полупроводни
ковых. приборов. Сражение за ка
чество .продолжается.

Это рядовой случай из-произ
водственной жизни Светланы Гря
зевой, а сколько упорства, душев
ных сил. он требует!' «Контролер
ский характер» прежде всего и за
ключается в таком творческом под
ходе к овои.м обязанностям. Ведь 
никто не спросил бы с нее, если 
бы Светлана, ограиичилась конста
тацией факта- нарушения: техноло
гии. .

Не мелочная опека ■ над произ
водственником, а поиск серьезных 
дефектов продукции —  основной 
смысл сегодняшней работы ОТК.

Нина Сучакова. молодой контро
лер, предупредила отдел главного 
■технолога, что, изменение фор.мы 
контактных площадок плат к эле
ктронно-счетной машине сделано 
ошибочно. Нине не по'верили и да
же сомневались в ее технической 
грамотности, ко вскоре убедились: 
она права. В другой раз, вопреки 
ее предупреждению, было пропу
щено полтысячи плат с повреж
денными покрытиями в отверсти
ях. Результат — в сборочном це
хе они не прошли.

Это лишний раз подтверждает 
тот факт, что руководителям сле
дует поддерживать творческую 
инициативу контролеров ОТК. Но, 
к сожалению, еще сохраняется 
привычка относиться к контроле
рам, Как к рабочим «второго сор
та». И, когда Они предъявляют 
серьезные претензии, слышат не
редко риторический вопрос;

— Куда БЫ раньше смотрели?
Цель этой ффазЫ одна — заста

вить ОТК закрыть глаза на б^ак.
И приятйоГч'го контролеры О'ТК 

все реже слыШат такое. Число дру
зей качества растет.

К. Г А Н И Н ,  
начальник ОТК завода матема- 

' тических машин.

В помощь ИЗУЧАЮЩИМ ИСТОРИЮ КПСС
Вышел из печати третий вы

пуск лекций по истории КПСС, 
подготовленный кафедрой исто
рии партии Высшей партийной 
школы при ЦК КПСС, под об
щей редакцией доктора истори
ческих наук, профессора Ф. Д. 
Кретова.

В основу издания положены 
лекции по истории партии, про
читанные в Высшей партийной 
школе при ЦК КПСС. Третий 
выпуск лекций охватывает пег 
риод с 1937 года по 1966 год 
—предвоенные' годы, годы Ве
ликой Отечественной войны, по
слевоенный период, период раз
вернутого строительства комму

низма и заканчивается темой 
«XXIII съезд партии — важная 
веха в борьбе за построение 
коммунизма».

Третьим выпуском завер
шается издание этого курса лек
ций.

Книга выпущена издательст
вом «Мысль» тиражом 180 ты
сяч экземпляров и в ближайшие 
дни поступит в продажу.

Готовятся к переизданию 
первый и второй выпуски курса 
лекций по истории КПСС, кото
рые вышли в свет в 1965— 66 
годах.

I T A C C ) .
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I «Москвичи» и «запорожцы» ждут владельцев
I  Второй тираж денежно ̂  ^ещеШ лотереи РСФСР i968 года

-4t '7 г^

В  молодом .совхозе «Красное | 
знамя» Томского района месяц S 
назад распахнул двери первый g  
детский сад. Маленькие новосе- g  
лы уже успели привыкнуть к g  
сверкающему великолепию иг- | 
рушек, к четкому режиму днц g 
и к веселым играм. |

Фото в. Рыбалова. I

Обладатели самых 
«счастливых» билетов 
второго выпуска денеж
но-вещевой лотереи 
РСФСР 1968 года еще 
в этом месяце станут 
владельцами автомобилей 
«москвич» и «запоро
ж ец». Тираж выигры
шей по этому выпуску 
лотереи состоится 28  
марта в Нилгнем Тагиле.

В Министерстве фи
нансов РСФСР коррес
понденту ТАСС сообщ и-. 
ли, что наряду с легко

выми автомооилями по 
второму выпуску лоте
реи будут разыграны и 
другие крупные выиг
рыши. Среди них мото
циклы «,У рал -2 », «Ю пи
тер -2 », М о т о р о л л е -  
ры • «Т у л а » ,  «В я тка », 
мопеды «Р и га -3 ». Сре-. 
ли других вещевых вы
игрышей —  пианино, 
магнитофоны, радиопри
емники, кинокамеры, 
фотоаппараты.

Владелец лотерейно
го билета, на который

выпал вещевой выиг
рыш, может по жела
нию получить его стои
мость деньгами.

На один разряд ло
тереи в тираже разыгры
вается 111.200 выиг
рышей, в том числе 
1.690 вещевых, а так- 
а?е 109.510 денежных 
выигрышей, среди ко
торых самые крупные 
—  по 100 рублей.

Денежно-вещевая ло
терея РСФСР, по кото
рой в течение 1968 го

ла проводится ' семь ти
ражей, выпущена на 
126 миллионов 600 ты
сяч рублей. Общая сум
ма выигрышей соста
вит 75 миллионов 960  
тысяч рублей. :̂ТО —  
60 процентов от сум
мы выпущенных биле
тов.

В дальнейшем тиражи 
выигрышей соггоятся: 
16 мая— в Липецке, 25 
июня —  в Улан-Удэ, 15 
августа —  в Брянске, 
26 сентября —  в Став
рополе, 14 ноября —  Б 

Магнитогорске. «Последние метры».

« К О С М О С  -  206» I 
В П о л Е Т Е I

Сообщение ТАСС |
14 марта 1968 года в С1овет- в 

ском Союзе произведен запуск | 
очередного искусственного спут- § 
ника Земли «Космос-206». На S 
борту спутника установлена в 
научная аппаратура, предназна- | 
ченная для продолжения не- | 
следований космического про- | 
странстна в соответствии с ^ipo- Щ 
граммой, объявленной ТАСС g 
16 марта 1962 года. в

Спутник выведен на круговую | 
орбиту с параметрами, близки- = 
ми к расчетным: начальный не- | 
риод обращения — 97 минут; | 
расстояние от поверхности Зем- S 
ли — около 630 километров; | 
наклонение орбиты — 81 гра- g 
ДУС. , I

Кроме научной аппаратуры, g  
на спутнике имеются: радиоси- g  
стема для точного измерения в  
элементов орбиты; радиОтеле- | 
метрическая система для пере- 5 
дачи на Землю данных о работе в 
приборов и нВучной аппарату- | 
ры. S

Установленная на спутнике | 
аппаратура работает нормаль- g  
но. Координациовно-вычисли- в 
тельный центр ведет обработку | 
поступающей информации. |

« С О К О Л Ь Н И К И »  Iготовятся!
к ПРИЕМУ ГО СТЕЙ !

В выставочном городке мо- в 
сковского парка культуры и от- g  
дыха «Сокольники», где _идет | 
подготовка к международной вы- g  
ставке «Интербытмаш-68», 14 g  
марта с самого утра представи- | 
гели иностранных фирм, пред- | 
приятий и организаций уточни- g  
ли в дирекции выставки планы g  
экспозиционной площади, раз- g  
решали вопросы, связанные с -  
показом экспонатов, оформле- | 
ннем павильонов. g

<•< Интербытмаш-68» — вы- g 
ставка о современном городе и в 
его проблемах. Она посвящается g 
вопросам обслуживания населе- g  
ния, создания наибольших g  
удобств в повседневной жизни, g  

Более тысячи иностранных Е 
фирм и предприятий зарубеш- в 
ных стран изъявили желание g  
участвовать в смотре, говорит | 
руководитель пресс-центра меж- | 
дунаро!цных и иностранных вы- в 
ставок в СССР Всесоюзной тор- g  
говой палаты Б. Ф. Шуканов. g 
Как и на предыдущих выстав- g  
ках, состоявшихся в Москве, В 
самым крупным участником бу- | 
дет Советский Союз. Более ты- g  
сячи экспонатов разместятся в = 
павильонах и на открытых пло- | 
щадках нашего раздела. Б их | 
подготовке принимают участие g  
предприятия и организации бо- S 
лее сорока министерств и ве- | 
домств, научно-исследователь- В 
ские институты, конструктор- | 
ские бюро. S

Среди зарубежных стран хо- g  
.зяйство современного города g  
наиболее широко покажет Гер- = 
майская Демократическая Рес- В 
публика. Много новинок проде- g 
монстрируют другие страны. g 

В мае в «Сокольниках» будут g 
подняты флаги более двадцати | 
государств— участников выстав- | 
ки. • S

(ТАСС). g

П А Д Е Н И Е
Д О Л Г О П О Л О В А

Перед нами четыре папки су
дебного дела №  67/5235. Только 
что завершено следствие, сформу. 
лированы обвинительные ■ заклю
чения. Задача суда — определить 
степень виновности каждого из 
обвиняемых и вынести справед
ливый приго‘зор. Мы же хотим, не 
предопределяя решения суда, об
ратиться к истокам преступления. 
Для этого нам придется вернуться 
к событиям четырехгодичной дав
ности...

Молчановский райком партии и 
районо подыскивали директо
ра вновь открывающейся Могочин- 
ской восьмилетней школы. Сста- 
новились на кандидатуре Д. И. 
Долгополова. Выпускник Томско
го педагогического института, спо
собный, энергичный человек, он 
восемь лет до этого работал ин
спектором районо и председателем 
райкома профсоюза.

Казалось бы, лучшего претен
дента на пост директора и желать 
нельзя. По и секретарь райкома 
Партии В. Н. Харитонов и заве
дующий районо А. М. Пыхалов 
(оба, в  прошлом его сокурсники) 
хорошо знали, что Долгополов Biia- 
стоАюбив, груб в . семье, имеет 
склонность к спиртному. Поэтому 
он не остался в районо, по
этому его не хотели брать в 
свой коллектив руководители мно
гих школ района.

Вькшее образование и лнчцые 
спбсобности не могут заменить 
моральных качеств и сами по 
себе еще не дают права на ответ
ственный пост и уважение. Одна

ко  ̂ руководители Молчановского 
района пошли на компромисс.

С первых же шагов своей дея
тельности на посту директора 
восьмилетней школы Д. И. До'лго- 
полов начал нарушать н общепри
нятые нормы морали, и финансо
вую дисциплину. Первым делом 
он, не посвящая в это преподава
тельский коллектив, создал в шко
ле «черную кассу».

Так повелось, что школа на об
щественные мероприятия должна 
иметь свой денежный фонд, со
ставленный из средств, которые 
ученики заработали , сами. Дирек
тора же, не по'Дготовленные к ве
дению финансового хозяйства, по
рой не -знают, что такие средства, 
согласно указатшю Министерства 
финансов СССР, до'лжны хранить
ся в учреждениях Госбанка или 
сберегательных кассах на текущем 
счете.

Н о Д- И. Долгополов об этом 
знал.

Нее это выяснилось в ходе 
следствия значительно позже. 
Д. Йг Долгополов, человек преду
смотрительный н хитрый, не афи
шировал свои незаконные дейст
вия. О том, что в школе сущест
вует безучетная «черная касса», 
знали только секретарь В. М. 
Арищина да завхоз К. С. Гонча
ренко, которые нынче также при
влекаются к уголовной ответствен
ности.

Но другие стороны жизни Дол
гополова были у всех на виду. О 
том, что директор пьет, знали 
многие учителя. Говорилось об 
этом на заседаниях педсовета.

Коммунист А. И. Кондрашова, 
чувствовавшая, что за спиной пре
подавателей проводятся какие-то 
махинации, подняла вопрос и о 
них. Руководители школы' создали 
ей такие условия, при которых ра
ботать стало невозможно, А. И. 
Кондрашова вынуждена была 
уехать в другой район. За нее не 

.вступились ни секретарь партий
ной организации М. С. Алексеев, 
во всем подчинявшийся директору, 
ни завуч С. С. Груздев, человек 
беспринципный, по вине кото'рого 
директору переплачено за 237 ра
бочих часов.

Вот почему коллективу школы 
оказалось не под силу сразу 
одернуть директора, вовре.мя об
наружить подложные ведомости, 
бесконтрольную кассу и другие 
махинации, благодаря которым он 
присвоил более 1.300 рублей.

Благоприятствовало этому и 
попустительство со стоооны рай
кома К П С С  и районо. Вот факты, 
прямо свидетельствующие об этом.

К секретарю райкома В. Н. Ха
ритонову, ведающему вопросами 
идео'логии, обратился директор 
Могочвнекой средней школы С. Г. 
Неверовский. Он сообщил о том, 
что его коллега оставил в своем 
хозяйстве приборы и наглядные 
пособия. предназначенные для 
средней школы, и не желает их 
возвращать. В райкоме никак не 
реагировали: пособия остались в 
восьмнлетней школе.

Немного позже Д. И. Долгопо
лов получил деньги, которые за
работали на стройке учащиеся 
восьмилетней и десятилетней

школ. И вновь смолчал сек
ретарь райкома, тем самым 
поощряя беззаконные дейст
вия. Пойдя на риск при назначе
нии Д. I I . Долгополова, он не 
имел права рисковать и дальще, 
не контролировать его работу, иг
норировать тревожные сигналы из 
Могочина.

Теперь из документов следствия 
хорошо видно, куда пошли деньги 
учащихся: Долгополов истратил 
их «по своему усмотрению». 1’о- 
воря проще, он пропил их. Выяс
нилось также, что он пошел на 
прямой подлог, включая в ведомо
сти подставных лиц и получая за 
них деньги.

«Доверяй, но и проверяй» — 
Гласит народная мудрость. В. Н. 
Харитонов постарался — видимо, 
из ложного чувства товарищества 
— забыть эту важную истину. И 
вот результат: его беспринцип
ность сыграла немаловажную 
роль в том, что скамью подсуди- 
Д1ЫХ должен занять ■ директор 
школы, воспитатель, коммунист.

Не вмешивался в работу Д. И. 
Долгополова и за-ведующий райо
но А. М. Пыхалов.

Знако.мясь с этим т  ряда вон 
выходящим делом, даешься диву, 
как много благоприятных условий 
было создано для падения Долго
полова. При должном контроле 
со стороны поселкового Совета он 
не смог бы подделывать подпи
си, вносить в ведомости под
ставных лиц. Но работники' поссо
вета, и прежде всего его предсе
датель Ф. Ф. Казутин, смотрели 
на все сквозь пальцы. Напраши
вается заютномерный вопрос: по
чему?

Пьяница, котородгу безразлич
но, с кем и когда пить, — таков 
моральный облик Ф. Ф. Казутнна.

Так вот и подучилось, что 
встретились в Могочине два ру
ководителя , которых объединило 
пристрастие к спиртному и поощ
ряла бесконтрольность со стороны 
райкома КПСС и райисполкома.

Бывший (к сожалению) заме
ститель председателя поссовета 
Г. С. Глебов пошел на конфликт

с Ф. Ф. Казутиным. Проводя ре- 
.визню в подотчетных организаци
ях, он вскрыл неполадки в .веде
нии хозяйства директором средней 
вечерней школы И. С. Мишусти
ным и директором восьмилетней 
школы Д. И. Долгополовым. И 
вновь руководители района не за- 
хоте'ли как следует вникнуть в де
ло.

Как доказало следствие, пред
седатель поссовета не только 
смотрел сквозь пальцы на деяния 
Д. И. Долгополова, но и сам за
пустил руку в государственный 
карман, подделав чужую подпись 
и получив незаработанные им 
деньги. Но депутата поселкового 
Совета нельзя привлечь к уго
ловной ответственности до тех 
пор, пока он не лишен депутат
ских полномочий. Семидесятипяти 
депутатам Могочинского поссове
та предстоит решить самим; до
стоин ли он после всего случив
шегося их доверия?

Заканчивая перечень фамилий 
людей, способствовавших падению 
директора, нужно сказать еще и 
о бухгалтерах поссовета, и о конт
роле, за их действиями со стороны 
районного финансового отдела.

Старший бухгалтер поссовета 
М С. Попеляева, во всем следо
вавшая линия своего шефа, молча 
разрешила кассирам оплачивать 
ггокумеиты, ,ею не подписанные. 
Восьмядесяти’четнего старика, со
седа М. С Попеляевой, директор 
записал в кочегары школы. Не 
могла Мария Степановна не знать, 
что 3. Я. Яриков не способен да
же к самой легкой физической 
работе. Не могла она не'знать, что 
И. А. Новоселов, шофер пожарной 
охраны Могочинского лесозавода, 
не может, не имеет права одно
временно работать кочегаром 
восьмилетней школы, в больнице 
и на строительстве поссовета. За
то дейстаителшо не знали о сво
их трудовых «подвигах» тш 3. Я. 
Яриков, ни И. А. Новоселов.

Ревизии Б поссовете проводили 
главный бухгалтер райфо А. К. 
Тебак и старший инспектор бюд
жета Г. А. Софийская. Что уж

Фото в. Ефименко.

говорить о их добросовестности и 
принципиальное га, ес'ли даже при 
ревизии по просьбе милиции они 
не обнаружили ведомостей с под
ставными лицами! В недобросо
вестности их буквально уличиф 
бухгалтеры-пенсионеры, добро-' 
вольные помощ;ники милиции 
В. М. Шутов, И. П. Сидоров.

Так замыкается этот тревожный 
круг безнаказанности и бескон
трольности. Дело №  67/5235 
вскрыло не только наруше
ния советского .законодательст
ва в Молчановском районе, но н 
отсутствие здесь в ряде учрежде- 
•ний и организаций партийной дис
циплины, принципиальности, кри
тики и самокритики, факты 
неверного подбора и расстановки 
кадров и многие другие недостат
ки, требующие самого присталь
ного внимания. Однако все 
они пока не стали темой серь
езного обсуждения в районе. 
Об этом свидетельствует хотя бы 
тот факт, что по-преж1нему руко
водит Могочинским поссоветогл 
Ф. Ф. Казутин. Финансовые работ
ники не чувствуют своей вины и 
ответственности, райисполком не 
спешит исправить упущения. , 
Единственным- серьезным шагом ■ 

пока можно считать лишь то, что 
Могочинскую восьмилетнгою шко
лу возглавил бывший заведующий 
районо А. М. Пыхалов (и, нужно 
сказать, после его прихода дела 
резко изменились в лучшую сто
рону: отошли душой преподавате
ли, стали обретать душевное рав
новесие п^кольники, восстановлен 
повседневный рабочий ритм).

Пора, наконец, все окончатель
но поставить на свои места и, не 
закрывая гЛаза на допучценные 
промахи, как можно быстрее лик
видировать причины, способствую
щие незаконным действиям лю
дей, подобпы.х Д. И. Долгополову.

3. ГРЕ Б Е Н Ь , 
старший следователь У  ООП  

по Молчановскому району;
С. ЗА П Л А В Н Ы И , 

наш Еорр.
п. Могочино,
Молчановский район.

Любовь Николаевна Матвеева —  сортировщица Белоярского узла 
связи. За шесть лет безупречной работы коммунист, член месткома 
Л. Н. Матвеева не раз получала благодарности и другие поощрения. 
Общественная жизнь коллектива ей так же близка, как и трудовая.

Фото в. Лимаренко.

День открытых 
д в е р е й

Завтра — воскресенье. В этот 
день Томское ордена Красной Зве
зды военное училище связи прово
дит день открытых дверей.

Офицеры, курсанты познакомят 
старшеклассников города, моло
дых рабочих, учащихся профес
сионально-технических училищ с 
военной техникой, учебными поме
щениями, с музеем боевой славы.

Экскурсантов ждут к 10 часам 
утра в клубе училища, который 
находится на улице Никитина, 17.

И ЗВЕЩ ЕН И Е

Томский горком КПСС при
глашает слушателей, окончив
ших в прошлые годы вечерний 
университет марксизма-лени
низма, на вечер встречи вы
пускников университета, кото
рый состоится 19 марта, в 7 ча
сов вечера, в' Доме политиче
ского просвещения (Коопера
тивный переулок, 5).

ПОГОДА
16 марта по Томской области ожи

дается облачная погода с .прояснения
ми, снег, метель, ветер юго-западный, 
7— 12 метро-в в секунду, похолодание, 
температура днем 0— 5 градусов мо
роза.

СП О РТ СП О РТ С П О РТ С П О РТ С П О РТ  в  СП О РТ СП О РТ С П О РТ  •

н о в о с т и  Ф У Т Б О Л А
МЮ НХЕН. Владельцы к у б к а  обла* 

дателей к у б к о в  — ф утболисты  м ест
н о го  клуб а  «Бавария» первы м и  вы 
ш ли  в полуф инал ны н еш н его  т у р н и 
ра. После ^ ничьей  (1:1) в И спании  с 
«Валенсией» о н и  в ответном  матче  
на своем поле ^ добились победы —

М И ЛАН. П овторны й  четвертьф и
нальны й  м атч на к у б о к  обладателей  
ку б ко в  м еж д у и та л ьян ски м  «М ила
ном» и б е л ь ги й ски м  клубом  «Стан-

дард» из Л ьеж а вн овь  закон чи л ся  
вничью , причем  с тем ж е  счетом  
1:1. Третью , р е ш аю щ ую  встречу  со
п е р н и ки  провед ут 20 м арта в Ш вей- 
цаоии .

ЛИОН. Не успели  вы я сни ть  отно
ш ения в двух  че твер тьф и нальны х  
м аучах р о зы гр ы ш а  к у б к а  обладате
лей ку б ко в  и ф утболисты  м естного  
клуба  «О лим пик» с западногерм ан
с ки м  «Гам бургом ». В Гам бурге  со  
счетом  2:0 победили спортсм ены

Ф Р Г , в Л ионе с та ки м  ж е  счетом  — 
ф ра нц узы . У ч а с т н и к  полуф инала вы 
яви тся  в дополнительном  м атче, ко 
то р ы й  состоится  20 м арта в Гам бур
ге.

ХОЖ УВ. О коло ста  ты сяч  зрителей  
см отрели  ответны й  четвертьф иналь
ны й  матч на к у б о к  е вр о п е й ски х  чем 
пионов  м еж д у «Т урнико м »  из Забже  
и а н гл и й ски м  клуб ом  «М анчестео  
ю найтед». Победили хозяева — 1:0. 
О днако в полуф инал вы ш л и  а н гл и 
чане, которы е  на своем поле двои
лись  победы со счетом  2:0.

(ТАСС).

П О Б Е Д А  « Б У Р Е В Е С Т Н И К А »
Два дня Акдировали спортсмень: 

в лично-командном первен
стве области, по лыжному спорту, но 
до конца сохранить позиции не смог
ли. Два дня лыжники студенческого 
общества «Буревестник» были вторы
ми, прюигрывая «Труд-у» двести оч
ков, а в заключительный день в эс
тафетах отыграли их с лихвой.

Мужчины соревновались в эстафете 
4X 10  километров. Н а первом этапе 
лидерство захватили спортсмены 

«Спартака». Но на втором предста
витель «Буревестника» мастер спор
та А . Лаврентьев вышел впеоед, а его 
товарищи по команде А . Шевцов и 
В. Арляпов сумели закрепить успех.

В итоге победил «Буревестник» с 
результатом 2 часа 26 мин. 21 сек.

Со значительным преимуществом 
выиграли эстафету 4X 5  километров 
спортсменки «Буревестника». Коман
да показала время —  1\час 17 минут 
23 секунды. Спортсменки « Т  руда» 
были вторыми.

В эстафете 4X 5  километров сила
ми мери.\нсь н юноши. Здесь уверен
но победила команда «Труда», вы
ступавшая в составе С. Митрошкина, 
Ю. Еро.хина, А . Оловянишникова и 
В Янковского. В эстафете 4 X 3  ки
лометра. в которой участвовали де
вушки и юниорки, первое место за- 
ня.\а команда студенток. Время побе
дительниц —  Н. Буяновой, Л . Лнеи-

циной, В. Иглаковой и Н . Тарадано- 
вой —  1 час 02 мин. 21 сек.

В итоге трехдневной борьбы сорев
нования по лыжному спорту вьгагра- 
ли спортсмены «Буревестника'», кото
рые набрали 61.514 очков. Меньше 
двухсот очков проиграли им лыжники 
«Труда».

После трех видов, входящих в 
программу областной зимней спарта- 
киады, —  коньки, биатлон н лыж
ный спорт. —  лидируют спортсмены 
«Буревестника». Впереди соревнова
ния по хоккею с мячом, слалому, 
прыжкам на лыжах с трамплина и 
лыжному двоеборью.

о. МИРЕЦКИЙ.

Н А  О Г Н Е В О М
Состоялись соревнования сборных 

команд первичных организаций 
Д О С А А Ф  области по стрелковому 
спорту.

в  первый день соревнований участ
ники выполнили два упражнения —  
М В-8 и М Л -4 . После них лидерство 
с отрывом в 28 очков уверенно за
хватила команда Ленинского района 
Томска. Первое место среди мужчин

Р У Б Е Ж Е
с результатом 267 очков в упражне
нии М В -8  занял представитель 
команды Томска Б. Колеватов. Сре
ди женщин в этом упражнении пер
вое место заняла представительница 
команды Т П И  Л . Пономарева.

Во второй день соревнований борь
ба между командами обострилась, 
участники выполняли сложное уп

ражнение М В -4, В итоге пер
вое место завоевала коман
да организации Д О С А А Ф  Том
ска с общим количеством очков 
2.001. Н а шесть очков меньше у 
команды Ленинского района, третье 
место заняла команда Кировского 
района.

Ю. ЦЫГАНОВ.
Зам. редактора 

И. А . М И ЗГИ РЕ В .

На  г о л у б о м ,  э к р а н е
СУББОТА, 16 МАРТА

17.00. Вам, малыши! 17.40. На эк
ране — фильмы телевизионных сту
дий страны: «Сагыш» и «Высота
бессмертия». 18.20. Мир за неделю. 
18.40. «Новости дня». 18.50. «Наши 
гости». 19.50. К 100-летию со д>тя 
рождения В. И. Ленина. Фильм «Л е
вин». 20.45. Новости. 21.05. «Творче
ский портрет Майн Плисецкой».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 17 М АРТА
17.00. Вам, малыши! 17.35. Экран 

— школьникам. 19.00. «Сегодня ма
неж наш». 19.50. «Мастера Киевского 
оперного»: Фильм-концерт. 20.45. Ки
нокомедия «Веселые ребята». 22.10. 
Вам, товарищи родители. Докумен
тальный фильм «Тревога».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 18 М АРТА
19.00. Экран — школьникам. 20.10. 

Вечера камерного музицирования. 
20.50. Очерк «Здравствуй, рабочий!» 
21.00. «Первая заповедь». Рассказы

ваем о Томском авторе.монтном заво
де. 21.30. Новости. 21.50. «Случай в 
гостинице». Спектакль Центрального 
телевидения. Детям до 16 лет смот
реть не разрешается.

ВТОРНИК, 19 МАРТА
19.00. Экран — школьникам. 20.10. 

«Новости строительства». 20.20. «Сло
во литературному комментатору». 
Проб.чемы науки в современной ли
тературе. 20.40. Телевизионный , жур
нал «За технический прогресс». 
21.20. Очерк «Бур штурмует Каспий». 
21.30. Новости. 21.50. Фильм «Город 
без улиц». 22.00. «Мастера юмористи
ческого рассказа». Бронислав Нушич.

СРЕДА, 20 М АРТА
19.00. «В  лабораториях ученых».

19.15. Мультипликационный фильм 
для взрослых «Гора динозавров». 
19.25. Молодежная программа. «Фа
кел»: «Я  даю рекомендацию...» (к
50-летию комсомола): «песня, прошед-

ff
шая сквозь пули»: «Они остались
молодыми». 20.25. К 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Докумен- 
та.чьный фильм. 20.45. Новости. 
21.05. «Летопись по.лувека. Год 
1939-й». 21.55. Концерт.

ЧЕТВЕРГ, 21 М АРТА

19.00. Экран — школьникам. 20.00. 
Кинохроника. 20.10, По страницам 
журнала «Наука и ре.чигия». 20.25. 
Новости. 20,4.) «Сибирь на экране». 
20.50. Телевизионный клуб «Художе
ственная самодеяте.чьность». . 21.35. 
«Летопись полувека. Год 1940-й».

ПЯТНИЦА, 22 М АРТА
.19.00. «Языком правды». 19.15. 

«Песни и танцы Болгарии». 19.40. 
Журнал «Быт и томичи». 20.10. 
Очерк «Три интервью, взятые в Тал
лине». 20.40. Новости. 21.10. «Лето
пись полувека. Год 1941-й». ,22.00. 
Спортивный калейдоскоп.

ТОМ СКИ Й  О Б Л АС ТН О Й  
Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р

16 марта — «Щит и меч*.
17 марта, утром —

« Щ и т  и меч»,
вечером —

«Вызов богам».
Начало спектаклей — в 12 час. и 

в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТШ;
имени М. ГО РЬК О ГО

Больш ой зал — широкоэнран- 
ный фильм «Твой соврем енник»  
(две серии) — 10, 12-45, 15-30,
18-15. 21.
М алый зал — широкоэкранный 
фильм «Твой совр ем ен ни к»  —  
9-30, 12-15, 15. 17-45, 20-30.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Детство  
Горько го»  —  9-30, 12-35, 15-40,
18-45, 21-50. «Хроникально-доку
ментальные и научно-популяр
ные фильмы; «В асилий ' П ория»,

«Солнце над Н илом», .«А суан , 
символ д р уж б ы »  — 11-30, 14-35,
17-40, 20-45.

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал — широкоэкранный 
фильм «Твой совр ем ен ни к»  (две 
серии) — 9-30. 12-15, 15, 17-45,
20- 30. Журнал «И ностранная х р о 
н ика »  № 23.
Зелены й зал — широкоэкранный 
фильм «Твой совр ем ен ни к»  (две 
серии) — 10-30,' 13-15, 16. 18-45,
21- 30. Журнал «И ностранная хр о 
н и ка »  № 23.
Для детей — С б о р н и к  м ул ьти п л и 
ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Твой соврем ен
н и к»  (две серии) —  10-30, 13-15,
16, 18-45. 21-30.
М алый зал — «Н еподдаю щ иеся»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40. 
19-20, 21, 22-35.

«П И О Н Е Р »
—  «И лья Муромец» (детские се
ансы ) —  9. 10-45, J2-30, 14-15. 16,
17-50; сеансы для взрос-чых —  
19-40. 2Т-45.

«С И Б И Р Я К »
«Нет и д а* — 9-30. «Убийство  
без наказан ия »  — 11-10. 12-50,
14-30, 16-10. 17-50. 19-30. 21-10.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н ЕРГЕТИ К О В  

«Два бойца» — 16, 18.
К Л У Б

ГО С М Е Л ЬН И Ц Ы  

«Люди и з  ф ургонов» — 19, 21.

Л и н е й н а я  сан эп и д станц ия  
З ап ад н о -С и б и р ск ой  ж е л е зн о й  
д ор оги  п р и гл а ш а ет  н а  п ост оя н 
н ую  р аб о т у  сан и т ар н ого  в р а ч а  и 
п ом ощ н и к а  сан и т ар н ого  в р а ч а  
{с  ф е л ь д ш е р с к и м  о б р а зо в ан и 
ем ).

П р и н я т ы е  п о л ь зу ю т с я  ль го 
там и  ж е л е зн о д о р о ж н и к о в .

О б р а щ ат ь с я : г. Т о м ск , у л и ц а  
Т р а н сп о р т н а я , 1 2 , кабин ет  
№ 1 9 .

Н аш  а
и телес

, р е с
> о н ы

Адрес редакции : п р осп ект  маа 
Ленина , 66.

Телеф оны: ответ, секретаря
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; 
отделов: партийной  ж и зн и  —
2-52-23; пр опаган ды  — 2-47-45,
пром ы ш ленности . неф тегеологии  
и тран спо рта  — 2-37-75, стоои- 
тельства и  песа — 2-37-75, сель
ско хо зяй стве н н о го  —• 2-37-39, н а у 
ки  и ш ко л  — 2-42-46, сове тского  
строительства и бы та — 2-37-77 
писем и рабсел ькоровской  сети — 
2-37-38 и 2-31-47 . инф оам аиии — 
2-51-61, б ух га л те ри и  и отдела ооъ- 
явлений — 2-37-36. стенограф ист- 

. ни  — 2-52-02.

Томск, тип. №  2 «Красное знамя»

1

Х Р О Н И К А
Х О К К Е Я

Закончились соревнования по хок
кею на первенство области cpe^fi сель
ских команд. В финальных играк уча
ствовали команды Асиновского, ^ о л -  
пашевского и Шегарского районов»г 
Игра между хоккеистами Асиновско-\ 
го 11 Шегарского районов закончилась 
победой асиновцев (6 :3 ). Затем скре
стили клюшки асиновцы п колпашев- 
цы. Силы оказались равными —
4:4. Интересно проходила встреча 
команд Колпашевского и Шегарско
го районов. Только к концу игры вы
явилось, что лучше подготовлены кол- 
пашевцы, победившие со счетом 4:2.
У  асиновцев и колпашевцев оказа
лось, таким образом, одинаковое ко
личество очков —  по 3, Для выяЕ.те- 
ния победителя была назначена до
полнительная игра, в которой убеди
тельную победу со счетом 8:3 одер
жали хоккеисты Асиновского района.
Им вручен переходящий приз —  ку
бок облспортсовета.

Закончился розыгрыш кз'бка обла
сти по хоккею среди команд кол.\ек- 
тивов Д С О  «Труд». В финале встре
чались команды «Энергия» и «Севера. 
Победили хоккеисты «Энергии» со 
счетом 3:2.

Определялись победители соревно- « 
ваний по хоккею с мячом в зачет об- : i
ластной зимней спартакиады. Без , 
единого пооаження гоовела встречи 
команда «Спартак». Второе место за
няла команда «Труд», отстав от чем
пиона на четыре очка.

В. П О П Е Л Ь .

К301027 Заказ Кя 820.
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